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A Semana, portanto, não inventou o modernis-
mo, mas contribuiu para sua expansão. Matéria 
do BRASIL DE FATO assinala as palavras do pala-
dino da Semana de Arte Moderna, Mario de An-
drade:

“A veia crítica foi a espinha dorsal da Semana de 
Arte Moderna de 1922, concebida como uma res-
posta às comemorações oficiais do bicentenário 
da independência no mesmo ano. Dele, a propó-
sito, o Poema Ode ao burguês,, lido na ocasião, 
carregado de diatribes:

Eu insulto o burguês! O burguês-níquel
o burguês-burguês!

Imaginem estas palavras proferidas, nos dias de 
hoje, em alguma sala de espetáculo, lamentavel-
mente inexistente, em Torres! E não se pense que 
São Paulo era, então, uma metrópole, Este con-
dição, dir-se-ia mais do Rio de Janeiro, capital do 
país, com elevada presença de estrangeiros e já 
remodelada.  São Paulo é, contudo,  mais promis-
sora, com protagonistas no campo de economia, 
da política e da cultura mais articulados do que 
no Rio. Teve a iniciativa que faltou ao Velho Rio e 

confirmaria isso na década seguinte com a criação 
da Universidade de São Paulo. Curiosamente, não 
só como uma nova fisionomia mas distintos inte-
resses e percepções que se arrastarão pelas déca-
das seguintes, com sentido sempre muito crítico 
à Revolução que se processava com epicentro na 
capital da República

Tais observações derivam de dois  registros crí-
ticos recentes: O livro de Ruy Castro, As vozes 
da metrópole — Uma antologia do Rio dos anos 
20 -, recém publicado pela Cia. das Letras   e um 
artigo na FSP do Professor de Literatura Brasilei-
ra na URGS, L.A.Fischer, “Consagração da Sema-
na de Arte Moderna impôs falsa ideia de que SP 
foi o berço do Modernismo.”  Ambos sustentam 
a ideia de que a apologia da Semana impôs uma 
falsa ideia de que o modernismo nasceu em São 
Paulo. Aos 100 anos, portanto, da Semana que 
lançou São Paulo como novo epicentro do país e 
às vésperas de uma nova eleição para Presidente 
da República que poderá rever o Brasil Moderno, 
nada melhor do que ouvir outras vozes além dos 
paulistas e seus apólogos sobre aquele  período 
de forte inquietação cultural.

Na semana em que se comemora o centenário 
da SEMANA DE ARTE MODERNA no Brasil, reali-
zada em S.Paulo, um pouco de variações sobre 
Modernismo e Modernidade, antes e depois.  A 
modernidade vinha a reboque da industrialização 
incipiente no Rio e S.Paulo, no rastro do auge e 
crise da economia cafeeira ao longo do Vale do 
Paraíba, acarretando intensa criatividade e forte 
agitação social, cujo epílogo foi a Revolução de 
1930.  Depois da Proclamação da República os 
negócios prosperaram nas duas cidades. Entre 
1910 e 1920, cerca de 400 greves foram reali-
zadas e, no ano de 2022 foram fundadas a Fe-
deração Brasileira pelo Progresso Feminino e  o 
Partido Comunista. À margem, o Rio Grande do 
Sul vivia um primitivo e original surto desenvol-
vimentista.

O escritor Graça Aranha, autor de “O Espírito 
Moderno” foi escolhido para fazer o discurso de 
abertura da Semana de Arte Moderna no salão 
lotado do Teatro Municipal de São Paulo:

“Para muitos de vós a curiosa e sugestiva ex-
posição que gloriosamente inauguramos hoje, é 
uma aglomeração de “horrores”. Outros “horro-
res” vos esperam. Daqui a pouco, juntando-se a 
esta coleção de disparates, uma poesia liberta, 
uma música extravagante, mas transcendente, 
virão revoltar aqueles que reagem movidos pelas 
forças do Passado. Para estes retardatários a arte 
ainda é o Belo.”

Esta dicção, entretanto, não pretende ser um 

prolongamento da velha polêmica entre Platão, 
mais moralista, e Aristóteles, mais “moderno”, há 
2.500 atrás. O Movimento, aqui, era, na verdade, 
uma substituição de cânones, agora adequados, 
com as tintas tropicais, à brasilidade emergente. 
E ainda que os organizados da Semana estives-
sem imbuídos da importância da incorporação 
das raízes nacionais à expressão artística da 
cultura, não se deram conta de que neste exato 
momento nascia, no Rio, o samba. Ainda assim, 
a Semana sacudiu os espíritos da época e contri-
bui para cimentar um caminho que já vinha sen-
do trilhado por pioneiros. Veja-se, por exemplo, 
como Manoel Bandeira, em 1917 já escrevia fora 
das regras parnasianas:

Desencanto

Eu faço versos como quem chora
De desalento... de desencanto...
Fecha o meu livro, se por agora
Não tens motivo nenhum de pranto.

Meu verso é sangue. Volúpia ardente...
Tristeza esparsa... remorso vão...
Dói-me nas veias. Amargo e quente,
Cai, gota a gota, do coração.

E nestes versos de angústia rouca

– Eu faço versos como quem morre.

OPINIÃO 

Centenário da Semana da Arte Moderna

Economista, Professor  da Universidade de Brasilia, signatário da Carta de 
Lisboa e fundador do PDT, partido pelo qual disputou os Governos de Goiás 
(1982) e Distrito Federal (1994) e email: paulotimm@gmail.com

Paulo Timm
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Luiz Carlos Busato recebe honraria da Câmara Municipal de Torres
Título de Cidadão Honorário foi justificado pela biografia, mas principalmente pelo envio de recursos para a cidade de Torres como deputado e como secretário de governo

Está tramitando e deve ser vo-
tado na sessão ordinária da Câ-
mara dos Vereadores de Torres de 
segunda-feira, 21 de fevereiro, o 
Decreto Legislativo assinado por 
quase todos os vereadores da Casa 
Legislativa - que concede Título de 
Cidadão Honorário do Município 
de Torres ao político Luiz Carlos 
Ghiorzzi Busato.

Na justificativa da formalização 
do decreto, os autores citaram a 

biografia do homenageado, prin-
cipalmente os recursos financeiros 
que o político encaminhou para a 
cidade de Torres durante suas atu-
ações. 

Luiz Carlos Busato, na condição 
de Deputado Federal, destinou 
aproximadamente R$ 5 milhões 
em emendas para Torres; como 
Secretário de Desenvolvimento Ur-
bano e Metropolitano do atual go-
verno do RS, através do Programa 

Pavimenta, ajudou  liberar R$ 2 mi-
lhões. Foram recordados os R$ 975 
mil para uma etapa da construção 
do calçadão na Avenida Beira Mar, 
R$ 1,2 milhão para construção da 
EMEI Gente Miúda, R$ 2,9 milhões 
para pavimentação da Estrada Sa-
linas (inaugurada em 29/12/2021), 
e R$ 2 milhões via Governo do Es-
tado, no programa Pavimenta, pa-
vimentação Vila/Barro Cortado.

Assinaram o Decreto os verea-

dores Igor Beretta (MDB), Rafael 
da Silveira Elias (PSDB), Gibraltar 
Pedro Cipriano Vidal (PP), Carla 
Rodrigues Daitx (PP), Vilmar dos 
Santos Rocha (PSL), Silvano Gesiel 
Carvalho Borja (PDT), João Alexan-
dre Negrini de Oliveira (Rep), Rogé-
rio Evaldt Jacob (PP), Dilson Mauro 
Jardim Boaventura (MDB), Cláudio 
da Silva de Freitas (PSB), Jacó Mi-
guel Zeferino (PSD) e Moisés Trisch 
(PT).

Com a finalidade de qualificar, 
ampliar e fortalecer a politica 
voltada para as mulheres em si-
tuação de violência foi assinado 
convênio entre o município de 
Torres e a Secretaria Estadual da 
Igualdade , Cidadania, Direitos 
Humanos e Assistência Social no 
valor de R$65mil. Trata-se do Pro-
jeto “Rede de Proteção a Mulher 
RS”, edição 2022.

O documento foi assinado na 
última sexta-feira, 11 de fevereiro, 
pelo prefeito Carlos Souza e a di-
retora de Políticas para as Mulhe-
res, Suzana Machado. O plano de 
trabalho foi elaborado pela equi-
pe do CRM Pricila Selau, baseado 
nas instalações e nas necessida-
des das usuárias. Ele contemplara 
as usuárias em mais conforto e 
em cursos, como o da Panificação, 

por exemplo.
Para a Diretora Suzana Ma-

chado, com este recurso o CRM 
poderá ofertar às mulheres, não 
somente conforto e um ambiente 
mais acolhedor, mas sim oferecer 
uma oportunidade de reconstru-
ção de suas vidas, a partir da ca-
pacitação para o trabalho. 

(Por Prefeitura de Torres)

CRM de Torres assina convênio com o Estado para fortalecer atendimento às mulheres

Com o apoio da vereadora 
Carla Daitx, a Associação do 
Comércio, Indústria, Serviços, 
Agronegócios e Turismo de 
Torres (ACISSATT) se reuniu 
na tarde desta terça-feira 
(15), com o secretário de Pla-
nejamento, Matheus Junges, 
para solicitar a reabertura da 
Avenida José Bonifácio.

Durante a reunião, que 
contou com a presença da 
presidente da Associação, 
Zenia Bauer Lumertz, acom-

panhada do 2º tesoureiro 
Claudiomiro Martins e da se-
cretária executiva Liara Souza, 
destacou-se a importância da 
liberação da via para a mobili-
dade da cidade, considerando 
que é uma avenida que liga o 
centro, a lagoa e o bairro.

De acordo com o secretá-
rio Matheus, essa demanda é 
uma das que vêm sendo estu-
dadas desde janeiro de 2021 
pelo Executivo e devem ser 
implantadas até junho com 

outras obras importantes no 
município.

*com gabinete - vereadora 
Carla Daitx

Comerciantes de Torres clamam pela reabertura 
da Avenida José Bonifácio

Os prefeitos da Amlinorte realiza-
ram na manhã desta sexta-feira, dia 
11 de fevereiro de 2022, a primeira 
reunião presencial na sede da enti-
dade em Osório deste ano, para tra-
tar da pauta de discussões do ano de 
2022. “Nosso objetivo é discutir com 
os prefeitos os assuntos de interesse 
de todos, pensando nas pautas impor-
tantes para a região”, declarou o pre-
sidente da Amlinorte, prefeito Affonso 
Flavio Angst, prefeito de Arroio do Sal. 
Os assuntos levantados que deverão 
estar em pauta neste ano envolvem 
a situação da diminuição de guarda 
vidas nas praias, além dos debates na 
área ambiental do Zoneamento Ecoló-
gico e Econômico (ZEE), o desenvolvi-
mento do Turismo, investimentos em 
saneamento básico, ampliação dos 

recursos do Fundeb para educação, 
transporte público e a implantação do 
porto náutico em Arroio do Sal. 

A presidente do Consórcio Público 
Amlinorte, prefeita Márcia Tedesco 
de Oliveira, fez uma apresentação da 
situação atual do consórcio referente 
aos pagamentos de precatórios e os 
serviços prestados pela entidade aos 
municípios, como a compra conjunta 
de Medicamentos e os serviços de 
consultas e exames médicos. “Conta-
mos com a parceria de todos os pre-
feitos para continuar saneando as he-
ranças do passado, mas ampliando os 
serviços em benefício dos munícipes”, 
declarou a prefeita Márcia.

*Por Rose Scherer (Assessoria de 
Imprensa da Amlinorte)

Prefeitos da região planejam ações para o ano 
de 2022 no Litoral Norte
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O sindicato afirma que a categoria 
acha que a o executivo municipal não 
demonstra interesse em negociar os 
termos do reajuste diretamente com o 

Simto, ao não esperar a contrapropos-
ta do sindicato para a sua proposta ini-
cial, apresentada na sessão da Câmara 
dos Vereadores da segunda-feira (14), 
quando o Projeto de Lei foi apresenta-
do na Casa Legislativa. 

Na prática o prefeito Carlos Souza 
propôs pessoalmente (durante pro-
nunciamento na Tribuna Popular da  
sessão da Câmara de segunda-feira) 
que o reajuste fosse adotando con-
forme inflação medida pelo Índice de 
Preços ao Consumidor Amplo (IPCA), 
que ficou em 10,37%, pagos em duas 
parcelas (metade em fevereiro – retro-
ativo - e outra metade em Julho), além 

do reajuste de 50% do vale alimenta-
ção da categoria (que passaria de R$ 
220,22 para R$ 330,33). O prefeito de 
Torres alega que  este é o impacto fi-
nanceiro que a municipalidade pode-
ria arcar - perante a Lei de Responsabi-
lidade Fiscal - que limita o percentual 
máximo (54%) da Folha de Pagamento 
sobre o Orçamento das prefeituras. 

 Mas esta proposta (entregue por 
Carlos à Câmara torrense) foi recusada 
pelos cerca de 150 associados que se 

encontravam na assembleia do Simto, 
realizada na terça-feira (15). Os ser-
vidores, a seguir, também votaram a 
contraproposta do sindicato à prefei-
tura, onde os servidores solicitam a 
utilização de forma imediata do Índice 
Geral de Preços Médios (IGPM), que 
ficou medindo a inflação anual em 
16,91% para ser utilizado para o rea-
juste dos vencimentos. E que aceitam 
os 50% do reajuste do vale alimenta-
ção proposto pela municipalidade, 

desde que haja o comprometimento 
de nos próximos três anos de man-
dato do atual prefeito, seu governo 
utilize o mesmo índice, tanto para o 
vencimento quanto para o reajuste do 
vale alimentação. Os servidores pú-
blicos alegam que faz dois anos que a 
categoria não tem reajuste e que este 
índice escolhido é mais adequado para 
sugerir as perdas de um ano do poder 
aquisitivo dos trabalhadores da prefei-
tura de Torres.

Por Redação A FOLHA
__________________

Na noite de quarta-feira, dia 16 
de fevereiro, uma nota do Sindicato 
dos Municipários de Torres (Simto) 
encaminhada para A FOLHA deu 
conta que os servidores da prefei-
tura se mantêm em Estado de Gre-
ve - por conta da já longa negocia-
ção entre a categoria e o governo 

municipal da prefeitura.  A mesma 
nota afirma que, em Assembléia 
Geral ocorrida na terça-feira (dia 
15), cerca de 150 servidores vo-
taram a favor da continuidade do 
Estado de Greve - em preparação 
para a entrada numa Greve geral 
- caso a prefeitura não modifique 
sua proposta de reajuste salarial 
e de reajuste do Vale Alimentação 
dos municipários. 

POLÍTICA 

Continua a negociação entre Sindicato dos 
Municipários e Prefeitura de Torres

Prefeito colocou a proposta de reajuste salarial em sessão da Câmara, entregando lei com os termos. Mas sindicato não concorda com valores e 
forma da apresentação, por isso servidores se mantém em Estado de Greve

Está tramitando nos ritos da Câma-
ra Municipal de Torres e deverá ser 
aprovada na sessão ordinária de se-
gunda-feira (dia 21 de fevereiro), a IN-
DICAÇÃO 18/2022, de autoria do ve-
reador Silvano Borja. A indicação que 
solicita ao Poder Executiva (Prefeitu-
ra) a garantia do acompanhamento 

psicológico e de assistência social por 
meio de equipes multiprofissionais 
aos estudantes das escolas da rede 
pública municipal, conforme o autor, 
“efetivando em Torres o direito esta-
belecido na Lei Federal nº 13.935/19”.

O vereador autor da Indicação acha 
que os serviços de assistência Social e 

psicologia devem ser realizados por 
equipes multiprofissionais, sendo o 
processo realizado com a participação 
efetiva de toda a comunidade escolar 
e, portanto, estando de acordo com a 
política pedagógica de ensino. 

Silvano Borja defende inclusive 
que, mesmo se não houvesse a Lei Fe-

deral (ou qualquer outro regramento 
jurídico sobre sua indicação), "a cida-
de de Torres deveria também pensar, 
articular, planejar e implementar uma 
política séria de apoio à assistência 
social e psicológica das crianças e ado-
lescentes das escolas da rede munici-
pal”.

Vereador de Torres quer implantação de acompanhamento psicológico 
e social aos alunos das escolas municipais

Silvano Borja lembra que já existe lei federal sobre a matéria e pede normatização no sistema de ensino torrense

VOCÊ JÁ PENSOU EM SER SÓCIO DE UMA ACADEMIA EM TORRES? 

CHEGOU A OPORTUNIDADE!!
- Vende-se 50% de ações de uma academia bem localizada, 

no centro na cidade de Torres

- com uma carteira de cerca de 700 alunos

Interessados entrar em contato:
 51-2144-2094 (telefone e whatsApp)

Cerca de 150 pessoas votaram pela não aceitação da proposta do governo Carlos Souza, que já está 
nos ritos da Câmara Municipal  de Torres para ser votado

Proposta sem negociação incomodou categoria

Prefeito Carlos na Câmara

A nota do Simto emitida para A 
FOLHA na quarta-feira encerra di-
zendo que a assembleia também 
decidiu intensificar o acompanha-
mento do andamento do Projeto 
de Lei na Câmara de Vereadores, 

uma vez que a casa legislativa 
deve ser também o reflexo dos 
anseios dos mais de 800 servido-
res do quadro da prefeitura.

Em resumo: o que fica é a  o 
aguardo do sindicato para que, 

a partir de uma resposta de pre-
feitura, seja formulada sobre a 
contraproposta dos servidores. 
E enquanto isto, a categoria se 
coloca estando ainda em Estado 
de Greve, lembrando o Estado 

de Greve não é greve em si (ou 
seja, o trabalho cotidiano pros-
segue), nem indicativo de greve 
(quando assembleia aprova uma 
previsão de data para início da 
paralisação). Trata-se do início de 

uma mobilização intensificada e 
fortalecimento da participação 
da categoria, para articular uma 
paralisação que deve ser votada 
em grupo (caso as demandas não 
sejam atingidas).  

Estado de Greve e atenção à votação do PL na Câmara
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Patrimônio histórico que necessita restauro, Casarão 
dos Müller agrega potencial turístico para Torres

Com Tommaso Mottironi
____________________

O Casarão dos Müller é um 
edifício singular da região de Tor-
res que precisa em caráter de ur-
gência de reparos, de medidas de 
proteção e manutenção, enqua-
drados um projeto mais amplo de 
preservação e valorização. Para 
isso acontecer, o edifício necessi-
ta de uma atenção redobrada por 

parte do poder público, conforme 
o Conselho Municipal do Patri-
mônio Histórico e Arquitetônico 
(COMPHAC) vem repetidamente 
solicitando.

A casa, construída em 1881, foi 
sede de estância e parada de tro-
peiros. Foi feita com materiais da 
região, tem estrutura mista de pe-
dra e madeira e o reboco é com cal 
feita das conchas da Praia da Cal. 
Mas além dos intrínsecos e indubi-

táveis valores históricos e patrimo-
niais do edifício, a sua localização o 
torna uma peça importante para o 
planejamento a escala regional. O 
Casarão dos Müller se encontra no 
vértice daquele território que da 
Vila São João se adentra pelo in-
terior, acompanhando o Rio Mam-
pituba, em direção da Serra Geral, 
representando um verdadeiro por-
tal de acesso para quem transita 
do interior para o litoral.

Possível inclusão do edifício em projetos turísticos?
A aparente excentricidade 

geográfica, em relação ao tra-
dicional “centro” do território 
municipal de Torres, simboli-
camente situado junto ao mar, 
na verdade é mais uma compo-
nente relevante para o edifício, 
na ótica de seus possíveis usos 
futuros. É de fato o ponto de 
Torres mais próximo aos câ-
nions do sul, localizada numa 
elevação natural (o morro 

dos Müller), praticamente no 
ponto de encontro da BR 494, 
já asfaltada (que provém de 
Morrinhos do Sul em direção a 
Mampituba/Praia Grande), e a 
BR 453 (que sai da Vila S. João 
para o interior, paralela ao Rio 
Mampituba).

O local representa então um 
mirante privilegiado de impor-
tância estratégica no contex-
to do projeto de Geoparque 

Caminhos dos Cânions do Sul, 
que é um projeto intermunici-
pal e que, em Torres, é repre-
sentado unicamente por uma 
unidade geomorfológica simi-
lar, os morros do Parque da 
Guarita.

Mas o edifício também pode 
assumir um papel relevante no 
âmbito de outro projeto, este 
a escala municipal, mas com 
conexões com municípios vi-

zinhos: o projeto denominado 
de Raízes de Torres que visa 
valorizar pontos turísticos do 
interior do município. Hoje o 
projeto é centrado mais em 
aspetos gastronômicos e do 
artesanato, mas pode, aliás ne-
cessita, ser enriquecido com a 
valorização de elementos de 
patrimônio material e imaterial 
para decolar definitivamente 

como atrativo turístico.
Considerando estas pers-

pectivas, o tombamento e o 
restauro do edifício, são não só 
importantes do ponto de vista 
simbólico e patrimonial, mas 
com um inteligente projeto de 
reuso, podem auxiliar o desejá-
vel modelo de desenvolvimen-
to sustentável do interior do 
território municipal.

Edificação do século XIX - localizada no interior de Torres - é um imóvel raro, sendo um dos únicos remanescentes 
na região do período de atuação do tropeirismo

Um pouco sobre a história do Casarão dos Müller
Conforme o historiador tor-

rense Leonardo Gedeon, o Casa-
rão dos Müller foi construído em 
1881 (sendo um dos raros imó-
veis do século 19 ainda de pé em 

Torres), tendo sido sede de es-
tância e parada de tropeiros. Foi 
feita com materiais da região, 
estrutura mista de pedra e ma-
deira. O reboco é da cal feita das 

conchas da Praia da Cal.
Trata-se de um imóvel raro, 

um dos únicos remanescentes 
na região do período de atuação 
do tropeirismo - comerciantes 

condutores de tropas, levando e 
trazendo mercadorias de lugares 
distantes (em épocas que, sem 
veículos automotores, o trans-
poste de mercadorias era muito 

mais difícil). Nesta época, con-
forme pesquisas de Gedeon, no 
Casarão dos Müller funcionava 
um armazém de secos e molha-
dos.

Em Torres é tempo de butiá, e aumento da 
produtividade anima agricultores ecológicos
Por Centro Ecológico
_________________

Presente do furacão Catarina, 
o butiazal São José, a menos de 
10 minutos do Centro de Torres, 
deve superar neste ano a safra 
de 2019/2020. De acordo com a 
produtora Marta Bergamo, a co-
leta começou em dezembro e no 
final de janeiro ela,  o filho Uriel 
Rover e o agricultor Leonel Gauer, 
já tinham colhido 350 quilos de 
fruta. Marta evita fazer projeções, 
mas acredita que até o final de 
abril será colhido bem mais que 
o 1.200 quilo alcançado dois anos 
atrás.

O aumento na produtividade 
já pode ser uma resposta dos 5 
mil pés de Butia catarinensis do 
São José às podas e à adubação 

orgânica iniciadas em 2020. Esse 
manejo é permitido porque a 
agrofloresta é certificada junto à 
Secretaria Estadual de Meio Am-
biente e Infraestrutura (Sema).

As podas, segundo Leonel 
Gauer, têm um olhar cuidadoso 
para manter todas as espécies 
do local. “Acabamos criando um 
microclima específico, com sol e 
sombra, colaborando com a pre-
servação da mata e consequente-
mente trazendo benefícios para o 
clima”, enfatiza o agricultor.

Marta chama a atenção para 
os cuidados na colheita manual, 
de dois a três quilos por cacho, e 
no pós colheita. A agricultora diz 
que, diferente dos cachos do Butia 
odorata, os cachos do Butia cata-
rinensis  têm de dois a três quilos 
e a colheita manual requer alguns 

cuidados, assim como a pós-co-
lheita:

- O cacho fica no coletor, até 
que todas as frutas sejam debu-
lhadas espontaneamente.  Em 
geral as mais maduras ficam na 
ponta do cacho. A coleta é feita 
à medida em que as frutas vão 
caindo, ao longo do dia. No caso 
do butiazal São José, as frutas que 
caem são recolhidas duas vezes 
ao dia, num trabalho que leva cer-
ca de uma hora de manhã e uma 
hora de tarde.

- As frutas que passam no con-
trole de qualidade são lavadas 
em água, a seguir sanitizadas em 
outra água com produto específi-
co ecológico. Só depois de escoar  
essa água da sanitização é que são 
congeladas. Esse processo leva 
cerca de três horas. As frutas des-

cartadas, nem são pesadas, elas 
voltam para a área do butiazal.

- A despolpa normalmente é 

feita quando há ao menos 90 qui-
los de fruta. Cada quilo de polpa 
usa em média 1,8 quilo de fruta.

Butiá é extremamente perecível
O butiá é um fruto comumente 

utilizado como acompanhamento 
da cachaça, mas esse não é único 

uso do butiá. Sucos, geléias, sorve-
tes, bolos, licores, e outros também 
podem ser preparados com o fruto.

Por natureza, o butiazeiro é bas-
tante autossuficiente. No entanto, 
o fruto depois que debulha, não 

dura mais do que 12 horas. Ele 
dura no máximo 24 horas. Então 
tem que colher, processar, lavar, 

congelar, tudo antes que ele come-
ce a oxidar  para preservar o gosto 
da fruta.

Histórico Casarão dos Müller 
(Por Efreu Quintana, em Rede Cultura Torres)
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Corpo de Bombeiros Militar realiza a Competição 
'Guarda-Vidas de Pedra' em Torres

Na manhã desta quinta-feira, 17 de 
fevereiro, foi realizada a 4ª edição da 
Competição Guarda-Vidas de Pedra 
do Corpo de Bombeiros Militar do Rio 
Grande do Sul, Reunindo grande pú-
blico de espectadores, a competição 
foi disputada por Guarda-Vidas Mili-
tares e Civis, que atuam no litoral nor-
te e sul. A largada ocorreu na Praia da 
Guarita às 9h30min e ainda na parte 
da manhã, aconteceu a solenidade de 
premiação, contando com a presença 
do Chefe de Gabinete da Prefeitura, 
Douglas Martins Rocha, representan-
do o prefeito Carlos Souza.

Na oportunidade, o Chefe de Ga-
binete elogiou a atividade do Corpo 
de Bombeiros, salientando a impor-
tância do trabalho durante todo o 
ano, mas destacando a significância 

da atuação nos meses de verão. Em 
nome do prefeito, agradeceu o convi-
te do Comandante do 9º Batalhão de 
Bombeiros Militar, tenente coronel 
Rodrigo Canci Pierosan, para a sole-
nidade de premiação. Presentes tam-
bém, secretários municipais, como o 
titular da Secretaria de Cultura e do 
Esporte, Mauri Rodrigues, represen-
tante da área.

Guarda-Vidas de Pedra

O nome da competição, Guarda-
-Vidas de Pedra, faz a referência as ca-
racterísticas da Praia de Torres, uma 
praia com muitas belezas naturais, 
em especial, morros e pedras. No en-
tanto, com muitos locais de risco. Cor-
rentes de retorno permanentes e on-

das que arrebentam sobre as pedras, 
exigindo dos competidores, além da 
sua habilidade de nadar, um conhe-
cimento específico acerca das pedras, 
correntes de retorno e dinâmicas das 
ondas em locais com pedras e furnas.

A competição visa a integração en-
tre os Guarda-Vidas Militares e Civis, 
a manutenção do espírito esportivo 
e o constante treinamento físico dos 
Guarda Vidas para a competição e 
para prevenir ocorrências de afoga-
mento nas praias do litoral gaúcho, 
bem como realizar o resgate/salva-
mento. A atividade contou com as 
seguintes categorias: Guarda-Vidas 
Militar, Guarda-Vidas Civil, Guarda-
-Vidas Feminino, Guarda-Vidas com 
nadadeiras e Guarda-Vidas Reveza-
mento.

Carro foi encontrado dentro do mar em Torres 
Um carro foi encontrado 

dentro do mar no fim da noite 
desse domingo (13), em Tor-
res. A Brigada Militar (BM) foi 
comunicada da situação por 
volta das 23h45min e locali-
zou o veículo na água. O au-
tomóvel estava ligado e com 
as janelas abertas nas imedia-
ções do número 2256 da Ave-
nida Beira Mar.

Os policiais militares cons-
tataram que não havia nin-
guém no carro e identificaram 
que a situação era regular, ou 
seja, não havia nenhum re-
gistro de furto ou roubo, por 
exemplo. Eles contataram a 
proprietária e apuraram que o 
veículo havia sido emprestado 
para sua ex-cunhada.

A equipe da BM então li-

gou para a mulher que esta-
va com o automóvel, mas ela 
não atendeu o telefone. Os 
PMs telefonaram então para 
um familiar dela, que infor-
mou que ela estava bem, mas 
não informou seu paradeiro. 
Este familiar relatou ao PMs 
que, após um jantar, evitou 
que a irmã adentrasse com o 
carro no Rio Mampituba, mas 

não consegui impedir que ela 
adentrasse com o veículo no 
mar. 

O caso foi registrado na De-
legacia de Polícia de Torres. A 
Prefeitura de Torres foi infor-
mada para providenciar a re-
tirada do veículo.

*Com informações de Lito-
ral na Rede

TORRES
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NOVO ENDEREÇO: 
Avenida General Osório,156 sala 2

GERAL

Por redação A FOLHA
_________________

 Um site publicou,  na sexta-feira 
passada (dia 11 de fevereiro), uma 
notícia cuja manchete dizia o seguin-
te: “Falsa policial civil é presa após 
atuar por sete meses na delegacia 
de Torres”. Na matéria, a informa-
ção principal era de que uma mulher 
de 46 anos estaria a sete meses se 
passando por policial civil dentro da 
Delegacia de Polícia de Torres. E que 
a mesma teria sido presa (não infor-
mava por quem) quando foi flagrada 
extorquindo uma comerciante da ci-
dade em nome da Polícia Civil. A no-

ticia botava no centro das acusações 
a gestão da delegacia de Torres, mas 
não evidenciou a posição da chefia 
da delegacia - para checar o lado do 
delegado sobre o assunto.

A FOLHA Torres entrou em contato 
com o delegado de Polícia de Torres, 
Juliano Carvalho Aguiar,e recebeu a 
resposta do titular da delegacia local. 
Ele lamentou a forma distorcida em 
que a matéria (anteriormente citada) 
foi publicada, assim como lamentou 
que “até alguns de seus amigos pes-
soais  teriam compartilhado a maté-
ria nas redes sociais, sem falar com 
ele anteriormente”.  

Juliano confirmou que aconteceu, 

sim, a lamentável postura da repre-
sentante do Conselho Municipal Dos 
Direitos das Mulheres (Comdim) , 
quando esta mulher pediu dinheiro 
para empresários e pessoas torren-
ses em nome da Polícia Civil (e de 
outras entidades que estão sendo 
definidas na investigação), sem ha-
ver nenhuma demanda da delegacia 
neste sentido, ou seja: configurando 
assim o estelionato. Mas o delegado 
Juliano explicou que o caso já estava 
sendo investigado pela cúpula da 
polícia no RS e que, inclusive, o fla-
grante e a prisão da infratora foram 
feitos pelos próprios servidores da 
delegacia de Torres. 

Mulher presa por estar pedindo dinheiro em nome 
da Polícia de Torres era representante do Comdim
Delegado Juliano Aguiar lamentou dados distorcidos publicados e informou que, inclusive, a prisão foi feita pelos servidores da 

própria DP da cidade. Comdim também emitiu nota de esclarecimento

Na tarde de quarta-feira (16), a 
vereadora torrense Carla Daitx, a 
diretora do presídio estadual fe-
minino de Torres, Juliana Einsfeld, 
o diretor adjunto, Jeberson Morei-
ra, e a chefe de segurança, Mor-
gana Fonseca, se reuniram para 

tentar viabilizar parcerias que be-
neficiem as detentas.

Devido a pandemia, as ofici-
nas e ações voluntárias que eram 
feitas dentro do presídio tiveram 
que ser paralisadas. Aos poucos, 
a diretoria está buscando reto-
mar, com os devidos cuidados e, 
para isso, contam com o apoio da 
comunidade e das governanças 
municipais. A vereadora Carla se 
colocou à disposição para auxiliar 
no que for necessário para buscar 
parcerias e recursos.

Vereadora e diretoria do presídio estadual feminino 
de Torres buscam parcerias para beneficiar detentas

Não existia 'falsa policial', mas sim uma parceria com o Comdim
Mulher vinha atuando na Delegacia de Torres - mas não como 
policial, e sim auxiliando no atendimento da  mulher vítima de 

violência doméstica

O delegado reclamou que - na 
matéria incorretamente publicada, 
citada anteriormente -  tenha tam-
bém sido estampado o conceito de 
haver uma  “falsa policial” dentro 
da delegacia, assim como questio-
nou a mesma reportagem por su-
gerir que a mulher presa tinha livre 
trabalho dentro da DP de Torres 

com esta função. Ele lembrou que 
não existe, e nunca existiu, falsa 
policial trabalhando na delegacia. 
O que teria acontecido, conforme 
o delegado,  foi uma parceria entre 
a delegacia de Torres, o Ministério 
Público (MP) da Comarca (por par-
te do promotor Vinícius de Melo 
Lima) e do Comdim de Torres,  no 

sentido de trabalhar o acolhimento 
das mulheres que iam à delegacia 
para denunciar violência domésti-
ca contra elas ou contra crianças. E 
que  a parceria teria sido feita jus-
tamente por demanda do MP e do 
Comdim - porque à época haviam 
reclamações públicas de que o pos-
to  especializado no atendimento 

da  mulher vítima de violência do-
méstica (já implantado em Torres) 
estaria sendo subutilizado, o que 
abriu espaço para a parceria. Ou 
seja: “a pessoa presa era membro 

do Comdim, e estava ajudando nas 
abordagens das mulheres que iam 
à DP de Torres denunciarem casos 
de agressões”, afirmou o titular da 
DP de Torres Juliano Aguiar. 

Mulher recebia elogios pelo trabalho na parceria
O delegado também relatou que 

a pessoa - flagrada pedindo dinheiro 
indevidamente em nome da Polícia 
Civil local - estava recebendo elo-
gios da sociedade por seu trabalho 
na parceria. Juliano Carvalho Aguiar 

disse, inclusive, ter ficado decepcio-
nado com a revelação do aproveita-
mento indébito da mulher ao usar 
o nome da polícia para demandas 
em benefício pessoal.  Ele lembrou, 
ainda, que as delegacias de todo o 

Brasil utilizam de recursos humanos 
de fora de suas estruturas no traba-
lho. São servidores de prefeituras, de 
universidades e estagiários que tra-
balham nas delegacias para ajudar 
na (ainda precária) disponibilidade 

de recursos humanos e materiais 
que estas passam, mazela decorren-
te das delegacias estarem sempre 
demandando mais dinheiro do que 
é disponibilizado pelos orçamentos 
dos governos estaduais.

A mulher - membro do Conselho 
dos Direitos das Mulheres e presa 
em flagrante - já foi solta por conta 
de um pedido da justiça, para que 
a mesma responda o processo em 
liberdade.  

Nota de esclarecimento do Comdim
Em decorrência da repercussão do 

caso, a presidente do Conselho Munici-
pal dos Direitos de Mulheres de Torres 
(COMDIM), Melissa Fraga, encaminhou 
nota ao jornal A FOLHA a fim de escla-
recer que o conselho é composto por 14 
membros, 07 governamentais e 07 da 

sociedade civil. "Sendo assim, não temos 
responsabilidade  por atitudes particula-
res de cada conselheira, nem autoriza-
mos ser usado o nome deste conselho 
para pedir qualquer coisa. Temos o com-
promisso de zelar pelos direitos e com-
bater diariamente toda e qualquer tipo 

de violência contra mulher", ressaltou 
Melissa.

"Fatos ocorridos na semana passada 
em que envolveram o nome deste conse-
lho , não são de nossa responsabilidade 
pois salientamos que não é prática deste 
conselho pedir qualquer tipo de contri-

buição financeira para nenhuma ativida-
de. Com relação a conselheira envolvida 
recebemos da mesma pedido de afas-
tamento deste conselho. Ficamos agora 
no aguardo que a justiça apure os fatos 
e traga a tona toda verdade", concluí a 
presidente do Comdim. 
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Referente a pandemia de Co-
vid-19 em Torres na semana entre 
11/02 e 17/02, com pesar destaca-
-se que o município registrou dois 
óbitos relacionados a doença neste 
período de 7 dias. Na sexta-feira 
passada(11), faleceu um senhor de 
69 anos, com comorbidades, que 
se encontrava em outro município. 
E na segunda-feira (14) foi registra-
do mais um óbito de morador de 
Torres pela doença: um senhor de 
78 anos, com comorbidades, inter-
nado em leito comum no Hospital 
Nossa Senhora dos Navegantes.

Apesar disso, houve redução em 
relação ao número de casos ativos 
de Covid-19 na cidade. Nesta quin-
ta-feira (17), o Boletim Epidemio-
lógico divulgado pela Secretaria 
Municipal de Saúde, registrava 153 
casos ativos em Torres - número 
menor que os 194 casos ativos na 
quinta-feira passada (10). Entretan-
to, o número de casos segue alto, e 
somente neste dia 17/01 foram po-
sitivados com a doença 39 pacien-
tes na cidade.

284 novos casos registrados em 
uma semana

Nesta quinta-feira, 17 de feverei-
ro, o Boletim Epidemiológico divul-

gado pela Secretaria Municipal de 
Saúde de Torres registrava, contan-
do desde o início da pandemia, 11. 
055 casos confirmados, com 10.783 
recuperados, 143 pacientes em iso-
lamento domiciliar e 119 óbitos. 
"Nesta quinta, o Boletim registrou 
em Torres, oito pacientes interna-
dos com Covid-19 no Hospital Nos-
sa Senhora dos Navegantes, três 
na UTI e cinco em leito comum. De 
Torres, encontram-se internados 
dois pacientes em outros municí-
pios. No Hospital, de outro muni-
cípio, encontra-se um paciente in-
ternado com Covid, na UTI", indica 
a Prefeitura de Torres, ressaltando 
ainda que há quatro casos suspei-
tos aguardando resultados de exa-
mes (sendo que três destes pacien-
tes encontram-se em isolamento 
domiciliar e um está hospitalizado, 
na UTI do HNSN).

Assim,  período de uma semana 
(entre 11/02 e 17/02), foram regis-
trados 284 novos casos da doença 
em Torres. Apesar do número ser 
alto, houve diminuição significativa 
em relação ao total de novos casos 
da semana passada (entre 04/02 
e 10/02), quanto 424 novos casos 
foram registrados. Reforça-se a ne-
cessidade da população em evitar 

aglomeração, usar máscara, higie-
nizar as mãos com água e sabão 
ou álcool gel e manter o distancia-
mento social, mesmo após receber 
as duas doses da vacina contra a 
Covid-19.

Arroio do Sal e Três Cachoeiras
Em relação a situação do novo 

coronavírus em Três Cachoeiras, 
até quarta-feira (02/02) o município 
estava com 2409 casos confirmados 
para Covid-19 (não tendo nenhum 
paciente internado), sendo 2237 
recuperados e nenhum suspeito 
(aguardando resultados). Além, 
disso, Três Cachoeiras estava com 
27 óbitos relacionados ao coronaví-
rus desde o princípio da pandemia 
(nenhum novo óbito em relação as 
últimas semanas).

Já Arroio do Sal  no boletim di-
vulgado nesta terça (15), registrava 
(desde o início da pandemia) 2.680 
casos confirmados de Covid-19, sen-
do que 2.574 já estão recuperados 
da doença. Além disso, até o dia 
15/02 havia 65 pessoas com a do-
ença ativa em Arroio do Sal (todos 
em isolamento domiciliar). Até o 
momento foram 41 óbitos em de-
corrência da Covid-19 no município 
(nenhum novo óbito nesta semana).

Apesar de redução nos casos ativos, Torres teve 
dois óbitos por Covid-19 na última semana

No período de 7 dias, 284 novos casos foram registrados em Torres - que diminuiu para 153 o número de casos ativos na cidade 
nesta quinta (17). Arroio do Sal e Três Cachoeiras não registraram óbito relacionado a doença no período

Líder da OMS expressa preocupação com chegada 
de variantes do coronavírus

FONTE: Estadão Conteúdo

A líder técnica da resposta à 
pandemia de covid-19 da Organi-
zação Mundial da Saúde (OMS), 
Maria Van Kerkhove, disse haver 
um temor de que, após o fim da 
onda de infecções pela subva-
riante BA.1 da Ômicron do coro-
navírus, haja uma nova onda com 
a BA.2. Em sessão de perguntas e 
respostas, ela reiterou não estar 
afirmando que esse movimen-
to irá acontecer, mas sim que a 
possibilidade está sendo moni-
torada. "Estamos vendo aumen-
tos proporcionais da BA.2, que é 
mais transmissível que a BA.1", 
disse Kerkhove, que afirmou não 
haver evidências de que esta sub-
variante seja mais grave.

A líder disse ser "incrível" ver 
como a Ômicron já superou a 
onda da Delta ao redor do mun-
do. De acordo com Kerkhove, ao 
comparar as mutações da BA.1 
com as da Delta, é possível perce-
ber que as variantes "penetram" 
mais no corpo humano e são 
mais resistentes à proteção das 
vacinas ou de uma contaminação 
anterior. Ainda assim, ela desta-
cou que os imunizantes existen-
tes são altamente eficazes contra 
hospitalizações e mortes.

Kerkhove também afirmou ser 
necessário garantir melhor tes-
tagem da covid-19 ao redor do 
globo, uma vez que se trata de 
uma parte crítica no combate à 
pandemia. "Os testes precisam 
ser confiáveis, baratos e rápidos", 

disse.
O diretor-executivo da OMS, 

Michael Ryan, disse nesta quar-
ta que o coronavírus sempre vai 
existir. "O que queremos é que 
pare de provocar uma crise de 
emergência global", afirmou, em 
sessão de perguntas e respostas 
aberta ao público. Ryan reiterou 
que é preciso "normalizar" o ví-
rus, de modo que seja possível 
lidar com sua existência, uma vez 
que variantes continuarão a sur-
gir. "O coronavírus é toda uma 
família", destacou.

O diretor afirmou que o vírus 
que provoca a covid-19 tem sido 
estudado amplamente e que 
agora é preciso usar as ferramen-
tas e conhecimento disponíveis 
para combater a pandemia e 

preparar-se para a próxima. "Tal-
vez tenha havido mais pesquisas 
sobre esse vírus do que qualquer 
outro vírus na história", disse.

Américas

Diretora da Organização Pan-
-Americana de Saúde (Opas), 
Carissa Etienne afirmou nesta 
quarta que os novos casos de 
covid-19 continuam a recuar nas 
Américas, com queda de 31% na 
semana mais recente, em com-
paração com a anterior. Segundo 
ela, porém, o nível de casos se-
gue "muito elevado". Além disso, 
o número de mortes continua a 
aumentar na região, com alta de 
5,6% nesta semana, o sexto avan-
ço consecutivo.

Na América do Sul, o Brasil 
lidera em número de mortes, 
batendo recordes nesta onda 
atual do vírus, disse Etienne. Ela 
lembrou que os picos de casos 
da doença "são seguidos por pi-
cos de mortes três semanas de-
pois". Etienne também destacou 
o papel da variante Ômicron para 
provocar a onda atual de casos, 
em quadro de relaxamento das 
medidas de proteção pelas pes-
soas em muitos países.

Além disso, a autoridade des-
tacou o papel das vacinas contra 
o vírus. Segundo ela, a onda atual 
de casos com a variante Ômicron 
mostrou que as vacinas atual-
mente disponíveis protegem a 
grande maioria das pessoas de 
hospitalização ou morte.

Sábado é 'Dia C' de Vacinação Infantil contra Covid-19 em Torres: imunização 
para crianças de 5 a 11 anos, sem agendamento

Neste sábado, 19 de feverei-
ro, vai ser o “Dia C” de vacina-
ção infantil contra a Covid-19 
em Torres. Serão imunizadas 

crianças de 5 a 11 anos, sem 
agendamento. No dia da apli-
cação, a criança deverá estar 
acompanhada pelo responsável 

legal e levar o cartão SUS ou o 
CPF do menor.

O Dia C vai contar com quatro 
pontos de vacinação:

- Posto Central, com atendi-
mento das 8h às 17h

- ESF Sadi Pipet de Oliveira 

(Curtume), das 8h às 13h
- ESF São Jorge, das 8h às 13h
- ESF Alberto João Miguel 

(Vila São João), das 8h às 13h
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FONTE: MPRS
___________

Agentes da Força-Tarefa do 
Programa Segurança Alimentar 
fiscalizaram na terça-feira (15 de 
fevereiro), três estabelecimen-
tos no município de Torres, no 
Litoral Norte do Rio Grande do 
Sul. Aproximadamente 400kg de 
alimentos impróprios para o con-
sumo foram apreendidos e inuti-
lizados durante a ação.

A padaria de um dos mercados 
inspecionados foi interditada e, 

em outro, o açougue. No terceiro 
mercado não foram encontradas 
irregularidades.

Produtos sem indicação de 
procedência, vencidos e alimen-
tos mantidos em temperatura 
inadequada foram os principais 
problemas encontrados pelos 
agentes da FT Segurança Alimen-
tar nos estabelecimentos.

Participaram da operação o co-
ordenador do Grupo de Atuação 
Especial de Combate ao Crime 
Organizado (Gaeco) – Segurança 
Alimentar, Alcindo Luz Bastos da 

Silva Filho, o promotor de Justi-
ça da Promotoria Especializada 
Criminal de Porto Alegre Mauro 
Lucio da Cunha Rockenbach, re-
presentantes da Vigilância Sani-
tária Municipal de Torres, da Vi-
gilância Sanitária Estadual da 18ª 
Coordenadoria Regional de Saú-
de, da Secretaria da Agricultu-
ra, Pecuária e Desenvolvimento 
Rural (SEAPDR), da Delegacia do 
Consumidor, Patrulha Ambien-
tal da Brigada Militar (Patram) e 
servidores do Gaeco – Segurança 
Alimentar.

Cerca de 400kg de alimentos impróprios para consumo foram 
apreendidos durante fiscalização em Torres

Prefeito Carlos abriu o ano letivo em Torres, em evento 
destacando a importância da atuação integrada

Foi aberto oficialmente, nessa úl-
tima segunda-feira (14 de fevereiro), 
o ano letivo da rede municipal de en-
sino pelo prefeito de Torres, Carlos 
Souza. O ato ocorreu no Centro de 
Convenções da Ulbra Torres durante 
o programa de Formação Docente 
e Forum Acadêmico Municipal que 
ocorreu na Ulbra nessa segunda e 

terça-feira. Cerca de 500 professores 
da rede municipal de ensino, partici-
param do evento, onde tanto o pre-
feito Carlos Souza como o secretário 
de Educação, Alexandre Porcatt, en-
fatizaram a necessidade de atuarem 
este ano com muita união, coletivi-
dade, comunicação, planejamento e 
gestão.

Em seu discurso, o prefeito afir-
mou que “a nossa gestão em 2022 
será voltada para a coletividade e 
transparência, focada em ampliar 
o ensino em Torre, investindo em 
educação e infraestrutura, com o 
aumento recente de vagas na rede 
de ensino. Nosso foco será em co-
municação, planejamento e gestão, 
lemas que o secretário de Educação, 
Alexandre Porcatt, irá trabalhar com 
vocês durante o ano”. Enfatizou a ne-
cessidade de atuação integrada do 
município, estado, executivo, legisla-
tivo e professores.

Na oportunidade, o prefeito Carlos 
realizou o sorteio de voos de balão 
onde três professoras terão a oportu-
nidade de realizar durante o 32° Fes-
tival Internacional de Balonismo que 
ocorrerá ete ano, entre os dias 14 e 
24 de abril. Foram contempladas as 

professoras Cátia, da Escola Munici-
pal Fundamental São Judas Tadeu; Jo-
siani, da Escola Fundamental Manoel 
Oliveira Carneiro; e Selma, da Escola 
Manoel Ferreira Porto.

Participaram do evento, a primei-
ra-dama, Susi Souza, o coordenador 
adjunto da Coordenadoria Regional 
de Educação, Rodrigo Firme, a pre-
sidente do Conselho Municipal de 
Educação, Almonita Gedeon, secre-
tários municipais, o presidente da 
Câmara Municipal, Rafael Silveira e 
o vereador Ninja. Ainda participaram 
da programação da Formação Do-
cente e do Forum, 15 professores de 
escolas estaduais e particulares tam-
bém convidados para a atividade.

Conforme o secretário Porcatt, 
com o lema “Educar para todos os 
futuros”, a Secretaria está cumprin-
do um cronograma de ações para 

o início do ano letivo de 2022. On-
tem pela manhã, foi abordado pelo 
Sistema de Ensino Aprende Brasil, a 
“Formação Específica por Compo-
nente Curricular. Na parte da tarde, 
“Ritmos Infantis: Interlocuções en-
tre gestão, docência e as Infâncias” 
com Rafael Kelleter. Às 19h aconte-
ceu a solenidade oficial de abertura 
do ano letivo com apresentação de 
“As aventuras do Fusca à Vela com 
o Grupo UEBA Produtos Notáveis. 
Nesta manhã, foi discutida “Comu-
nicação e Ética” por Lucas Dalsotto, 
e “Inclusão” pelo Sistema de Ensino 
Aprende Brasil. Na parte da tarde, 
o Sistema aborda “Cultura Afro” e 
às16h, ocorre apresentação de Léa 
Cassol. “Era uma vez…em Torres”.

*Por informações de Prefeitura de 
Torres

Escolas municipais e campos de futebol 
recebem ação de limpeza e capina

TORRES - Até o fim desta sema-
na, a Secretaria Municipal de Obras 
e Serviços Públicos realiza uma ação 
de limpeza e capina nas 17 escolas 
da rede municipal de ensino, entre 
fundamentais e de educação infantil. 
O trabalho de zeladoria nas escolas 
iniciou na semana passada e já se 
aproxima da fase final. A atuação ini-
cia bem cedo da manhã, as equipes 
estão trabalhando nas escolas, das 
5h ao meio-dia. As escolas recebem 
serviços de corte de grama, poda de 
árvore e, eventualmente, remoção 

de entulho no entorno das unidades.
De acordo com o secretário Mau-

ro Das, esta ação é importante para 
que as escolas retomem suas ativida-
des, proporcionado um espaço aco-
lhedor e bem cuidado aos alunos, 
sendo um serviço essencial para o 
retorno das aulas presenciais.

Também os campos de futebol re-
cebem serviços de roçagem e capina. 
A Secretaria de Obras vem constan-
temente realizando a manutenção 
e trato dos campos de futebol do 
município. Além da revisão e ma-

nutenção do gramado do Complexo 
Esportivo Torrense, do Mar Azul, da 
Vila São João e do Valter Mirim (São 
Jorge), também está ocorrendo a 
roçagem ao redor dos campos, para 
manter a qualidade e beleza dos lu-
gares. Tal medida, visa deixar a área 
limpa e preservada, garantindo um 
espaço apropriado para o lazer e prá-
tica esportiva, além das disputas de 
jogos amistosos e campeonatos.

A Secretaria Municipal de Obras e 
Serviços Públicos realiza apoio a to-
das as outras Secretarias, executan-

do diversos reparos e manutenções 
em geral. Nestas duas ações, aten-
deu solicitação da Secretaria de Edu-

cação e da Secretaria de Cultura e do 
Esporte, com relação aos campos de 
futebol.

Reunião põe em pauta rede de atenção 
infantil e infantojuvenil em Torres

Representantes das Secretaria de 
Saúde, da Assistência Social e Direi-
tos Humano e do Conselho Tutelar 
de Torres estiveram reunidos na 
manhã desta sexta-feira, 11 de fe-
vereiro, na Secretaria Municipal de 
Educação com o propósito de discu-

tir pontos de melhorias na rede de 
atenção infantil e infantojuvenil.

De acordo com o secretário de 
Educação, Alexandre Porcatt, o ob-
jetivo é oportunizar uma atuação 
integrada entre as Secretarias Mu-
nicipais de Torres, na composição de 

fluxos de trabalho que atenda as pe-
culiaridades e as suas similaridades, 
ofertando aos munícipes um único 
direcionamento. Para tanto, novos 
encontros serão realizados para 
maior qualificação da rede municipal 
de ensino.
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1-EM TORRES Apartamento de 
dois quartos,  cozinha, área de 
serviço, estar, jantar, sacada. No 
centro, próximo ao hospital. Óti-
mo para morar ou locar. Venha 
nos visitar ou entre em contato. 
COD. PZ03756 – R$ 260.000,00

2-PENZ IMÓVEIS VENDE 
EM TORRES, apartamento 2 
quartos, banheiro social, co-
zinha, área de serviço, estar 
living, ótima localização, próximo 
das 4 praças, e 3 quadras da 
beira mar! COD PZ03377 – R$ 
280.000,00

3-APARTAMENTO em Torres:  
UM (01) quarto, com sacada 
e uma vaga de garagem. ÓTI-
MO para veranear, morar ou 
rendimentos com locações. R$ 
300.000,00. COD. PZ03075

4- VENDE em Torres, no Cen-
tro. Apartamento de um quarto,  
cozinha, sala, banheiro, sacada,  
garagem. R$ 270.000,00 COD 
PZ03754.

5 – VENDE em Torres, Apar-
tamento de 03 quartos, com 
sacada, churrasqueira, sala de 
estar e jantar, cozinha, área de 
serviço, banheiro suíte e social, 
garagem. COD. PZ03546 – R$ 
480.000,00

6 – Apartamento no Centro de 
Torres, dois quartos, dois banhei-
ros, duas sacadas, duas gara-
gens privativas fechadas e com 
churrasqueira.  COD. PZ03717 
- R$ 450.000,00

7 - LOJA no Passo de Torres-
-SC próximo ao Rio Mampituba, 
medindo 45,42m² de área priva-
tiva e 68,33m² de área total. R$ 
330.000,00 – CÓD. PZ03483

OBS: OS VALORES DESTAS OFERTAS 
ESTÃO SUJEITO A ALTERAÇÕES

Venha nos visitar. Temos outros imóveis a 
oferecer.

Rua José Antonio Picoral, 80, Loja 04.
(51) 3626 1821 / (51) 3626 3072 / (51) 
98536 3072 (51) 99978 8467 

Paula BorowskyVocê ou alguém da sua família tem 
PROBLEMAS COM O ALCOOLISMO? 
Visite-nos e conheça nosso grupo, sua 
identidade será preservada, o princí-
pio do anonimato e a nossa discrição 
e  garante sigilo absoluto das pessoas 
que vêm conhecer a irmandade. 

Nossas reuniões são abertas ao público 
em geral e qualquer pessoa pode parti-
cipar, independente de ter ou não pro-
blema com bebida alcoólica.

AA em Torres:
- Grupo Viver Sóbrio. Na Vila São João, ao lado do Salão Paroquial da 
Igreja São José Operário - Reuniões todas às quartas-feiras, às 20 horas. 
- Grupo Salva Vidas. Em Torres, na Av. do Riacho, na sede do Lions 
Clube - Reuniões segundas e sextas às 20 horas. 

ULBRA e você

ê

BASES MÓVEIS COMUNITÁRIAS DA BM (BMCS) 

A presença do motorhome da Brigada Militar é de suma importância à beira mar, as 
BMCs (Bases Móveis Comunitárias) prestam um excelente trabalho com atendimento 
para turistas e veranistas, a pé ou em bicicletas, os PMs realizam policiamento em um 
raio de até três quilômetros da Base com abordagem a pessoas. Nisso vão gerando 
boletins de atendimento e termos circunstanciados; prisões de indivíduos em flagran-
te; fiscalizam veículos, visitam a estabelecimentos comerciais e residências, levando 
segurança a esses locais, Promovendo prevenção à violência doméstica e atividades 
vinculadas ao Programa Educacional de Resistência às Drogas e à Violência (Proerd) 
e participa de reuniões com outros órgãos públicos para ações conjuntas. Os policiais 
que trabalham nas BMCs são capacitados para atuar em policiamento comunitário, 
Patrulhas Maria da Penha e Proerd.... pena que sua atividade é somente beira mar e 
no período de verão.

A TRANSIÇÃO DA POLÍCIA TRADICIONAL PARA POLÍCIA CIDADÃ. - Dian-
te das demandas das comunidades, se faz necessário a presença policial para inibir 
aglomerações nas esquinas, nas proximidades de escolas, coibir algazarras e tráfico 
de drogas, etc. Para isso é preciso a criação da Polícia Cidadã, assegurando o Estado 
Democrático de Direito, para a efetiva proteção e garantia dos direitos humanos dos 
cidadãos, pois penso que o modelo de polícia tradicional não reduz as taxas de crimi-
nalidade e a sensação de insegurança. As velhas práticas de policiamento e a política 
de mais policiais nas ruas, mais viaturas, mais repressão, se revelaram ineficazes na 
diminuição da criminalidade

O Policiamento Comunitário  surge como uma nova filosofia de atuação das polí-
cias, favorecendo a participação da comunidade bem como a integração entre a po-
lícia e o cidadão, aqui em Torres tivemos uma experiência bem sucedida, que era as 
PATRULHAS COMUNITÁRIAS, onde uma vez mensal eram reunidas as entidades 
representativas dos bairros, sob o comando do Major  Emerim, era ouvidas as deman-

ULBRA e você
Dani Dos Santos Pereira 
Presidente da Associação dos Bairros de 
Torres

A VÓZ DOS BAIRROS das de cada comunidade e de acordo com as necessidades as Patrulhas Comunitárias 
passavam a dar maior atenção aquela localidade, a presença dos policiais traziam 
tranquilidade aos moradores, aproximava a polícia da comunidade, onde foi contatado 
a diminuição dos índices de criminalidade. 

As rondas a pé regulares, ao contrário, demonstram reduzir o medo do crime do ci-
dadão, embora talvez não reduzam as taxas de criminalidade. Embora o patrulhamento 
mais intenso de fato reduza a criminalidade, ele acaba deslocando o crime para outras 
áreas menos patrulhadas. É necessária a aproximação e integração do público e da 
polícia, com o objetivo principal de romper o distanciamento entre a polícia e a socie-
dade - bem como a hostilidade que existe neste relacionamento. A polícia comunitária 
surge como uma nova filosofia de trabalho e de atuação das polícias, chamando a 
comunidade a participar, juntamente com a polícia na implementação de políticas pú-
blicas de segurança. O modelo de polícia comunitária, pode mudar a polícia militar - 
mediante sua transformação, de organização fechada em organização aberta à consulta 
e a colaboração da comunidade, ou seja: abrir as portas para a população, estender o 
diálogo, trocando informações em uma parceria entre polícia e cidadão, estreitando 
os laços, melhorando a qualidade do serviço policial, buscando maior efetividade e 
eficiência, bem como respeito e que o serviço policial seja realmente atendido nas 
suas demandas de cidadania, sem ser ferido em seus direitos, melhorando a segurança 
pública mediante a redução da criminalidade, da desordem e da insegurança na socie-
dade, já que os antigos métodos não funcionaram. Dividindo a responsabilidade da 
polícia com a comunidade fazendo sua aproximação.

O policiamento comunitário deve exercer um papel mais ativo e coordenado na ob-
tenção da segurança, pois a polícia estadual não consegue arcar sozinha com a respon-
sabilidade. Desse modo, impõe uma responsabilidade nova para a polícia, ou seja, criar 
maneiras apropriadas de associar o público ao policiamento e a manutenção da lei e da 
ordem, proporcionando uma parceria entre a população e a polícia; juntos devem traba-
lhar para identificar, priorizar e resolver problemas contemporâneos tais como crime, 
drogas, medo do crime, desordens físicas e morais, e em geral a decadência do bairro, 
com o objetivo de melhorar a qualidade geral da vida na área. Trazendo uma nova forma 
de relacionamento entre a sociedade e a polícia, com  o intuito de melhorar a qualidade 
dos serviços policiais, um estilo de policiamento fundado na integração e cooperação 
entre as partes, comunitário. E esta construção de parceria pressupõe mudanças operacio-
nais que maximizem a capacidade policial de identificar e solucionar problemas.                                                                                                       

                                                
Sugestões e reivindicações podem ser enviadas para daspe@terra.com.br     ou Rua 

Coronel Pacheco, 985.
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Lancha Well Crato 260 envolvida no acidente no Rio Mampituba – 
Arquivo pessoal

GERAL

Seria difícil quantificar quantas notícias foram publicadas no Brasil até hoje 
envolvendo maus-tratos contra cavalos forçados a puxarem carroças. De 
Norte a Sul do país, isso ainda é realidade comum. Sem dúvida, porque mui-
tos brasileiros ainda a veem como normal, e por consequência de um ances-
tral e cultural condicionamento que nos leva a crer que os animais podem ser 
usados para qualquer fim em nosso benefício.

Não é raro nos depararmos com cavalos com expressão cansada ou de sof-
rimento nas ruas – basta observarmos com atenção ao encontrá-los puxando 
carroça. Há sempre sinais de que existe algo de errado.

Também não são poucos os que trazem no corpo sinais de violência legiti-
mada e sem prazo para chegar ao fim. Relhadas ou chicotadas são exemplos 
de que se trata de uma atividade que existe em consequência da subjugação 
de outra espécie.

Por que ainda temos carroças de tração animal em circulação?
Afinal, violência é parte de um processo de dominação que leva ao condi-

cionamento. No entanto, a intenção não é demonizar carroceiros. Até porque 
quem tem esse tipo de atividade como fonte de renda está imerso na natu-
ralização da exploração não humana, logo não vê nada de errado no que faz.

Porém, em 2022, como ainda ter carroças de tração animal em circulação? 
As alternativas existem e podem ser incentivadas pelo poder público – cav-
alos de lata e qualificação profissional seguida por inserção no mercado de 
trabalho são exemplos em algumas cidades do Brasil.

E cavalos, como não são máquinas, perdem vigor e força dependendo do 
calor. Também desenvolvem problemas de saúde precoces em decorrência 
de grande esforço físico. Tudo isso contribui para a redução da expectativa de 
vida do animal. Afinal, como ter uma vida saudável sendo submetido a uma 
rotina diária puxando carroça?

E em nossa cidade, com o sol a pino, o mormaço sobe do asfalto pedregoso 

MAUS TRATOS CONTRA CAVALOS 

Associação Torrense de 
Proteção aos Animais

das ruas de nossa cidade 
eles seguem carregando 
pesos imensos, sem água 
nem comida há sabe-se lá 
quantas horas. A imagem 
parece cruel assim, mas 
quando vista nas ruas vai 
ficando naturalizada, pois 
não existe fiscalização.

A rotina extenuante de 
transportar cargas muitas 
vezes até a morte, quando são cruelmente abandonados, contraria o princípio que 
diz que o animal não nasceu pra trabalhar como escravo nasceu pra viver livre e 
solto.

Os maus-tratos são caracterizados por agressão, abuso, negligência ou qualquer 
ameaça ao bem-estar de um animal. Todos os dias nosso poder público assiste 
impassível à ausência de cuidados e a constante exposição dos animais a uma 
exploração além dos limites físicos numa combinação fatal, Eles morrem de de-
sidratação, fome e calor. No horário mais quente do dia, estão sendo explorados 
com pesadas cargas na carroça. Eles fazem muita força e desabam.

Eles carregam de tudo, inclusive famílias inteiras, em pleno sol de meio-dia. Um 
animal que se desenvolveu para andar em terra precisa pisar num asfalto quente, 
muitos deles levando chicotadas e sendo perfurados para andar com mais veloci-
dade.

Isso não configura maus tratos?
Faz-se necessário urgente uma fiscalização mais eficiente por parte do poder pú-

blico e a definição de uma estrutura apropriada para os cavalos de Torres.
A mais bela praia do litoral gaúcho, famosa pelos cuidados com o turista, não 

poderia quem sabe, dar uma qualificação para estas pessoas que hoje usam o cav-
alo numa situação de escravidão total para inclui-los no mercado de trabalho em 
uma atividade alternativa?

A ATPA já está fazendo seu papel, denunciando no Ministério Público e na Patram 
está situação, pois o tempo da escravidão já terminou há muito tempo. Os cava-
los, estes seres tão lindos e dóceis, muitas vezes são descartados para morrer em 
qualquer lugar, pois não tem mais utilidade na carroça.

Pense nisso!

Receba A FOLHA em casa todas 
as sextas-feiras!

Fique por dentro dos assuntos de Política, Infraestrutura, Turismo, Economia e muitos 
outros debates, lendo todas as semanas nosso resumo dos acontecimentos da cidade e região.

• Valor Assinatura Anual – R$ 190,00
     • Valor Assinatura Semestral – R$ 100,00

                   • Valor Assinatura Trimestral – R$ 60,00
  Contatos:

  51- 99754 2913
  51- 98011 8010

Ou pelo e-mail afolhatorres@gmail.com com o título “ASSINATURA”

Assine o jornal A FOLHA
O Jornal que valoriza a sua inteligência

Torres – RS - Brasil
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 ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL Câmara Municipal de Torres
BOLETIM INFORMATIVO 

DA CÂMARA MUNICIPAL DE TORRES                                                                                                                                           
                                                                           

Sob a presidência do Vereador Rafael da Silveira Elias 
(PSDB), vice-presidência da Vereadora Carla Rodrigues 
Daitx (PP), e secretaria dos vereadores Rogério Evaldt Ja-
cob (PP) e João Alexandre Negrini de Oliveira (Republi-
canos), a Câmara Municipal de Vereadores realizou sua 2a 
Sessão Plenária Ordinária, do 2o Período Legislativo, da 
18ª Legislatura, às 16h, no dia 14 de fevereiro de 2022. 
Presentes ainda, Ver. Carlos Alberto da Silva Jacques (PP), 
Ver. Cláudio da Silva de Freitas (PSB), Ver. Dilson Mauro 
Jardim Boaventura (MDB), Ver. Gibraltar Pedro Cipriano 
Vidal (PP), Vera.  Iara Beatriz do Nascimento Cardoso Rol-
dão (MDB), Ver. Jacó Miguel Zeferino (PSD), Ver. Moisés 
Trisch (PT), Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja (PDT) e 
Vilmar dos Santos Rocha (PSL).

CORRESPONDÊNCIAS RECEBIDAS
Ofício nº 41, de 28 de janeiro de 2022, do Poder Execu-
tivo, encaminhando resposta ao Pedido de Informação nº 
05/2022, do Ver. Igor dos Santos Bereta.
Ofício nº 50, de 14 de fevereiro de 2022, do Poder Execu-
tivo, indicando o Ver. João Alexandre Negrini de Oliveira 
como Líder do Governo.
Ofício 12/2022, da Fundação Gaúcha de Trabalho e Ação 
Social - FGTAS, encaminhando resposta à Indicação nº 
02/2022, do Ver. Igor dos Santos Bereta.
Ofício de vereadores comunicando a formação de bloco po-
lítico formado pelo PSD - Jacó Miguel Zeferino, PDT - Ver. 
Silvano Gesiel Carvalho Borja e PSB - Cláudio da Silva de 
Freitas, tendo como Líder o Ver. Jacó Miguel Zeferino e Vi-
ce-Líder o Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja.
Ofício de vereadores comunicando a indicação de Líder de 
Bancada do PP para o ano de 2022, que contará com o Ver. 
Gibraltar Pedro Cipriano Vidal como Líder de Bancada.

PROPOSIÇÕES NORMATIVAS
PROJETOS - 1ª Sessão
Projeto de Lei nº 04/2022, do Poder Executivo, que autoriza 
o Poder Executivo a inserir ações no PPA, na LDO e abrir 
Crédito Adicional Especial na vigente Lei Orçamentária.
Projeto de Lei nº 05/2022, do Poder Executivo, que concede 
reajuste no benefício do auxílio alimentação dos servidores 
públicos municipais do Poder Executivo.
Projeto de Lei nº 06/2022, do Poder Executivo, que concede 
revisão geral anual - art. 37. inciso X, da Constituição Fe-
deral - aos vencimentos dos servidores do Poder Executivo, 
aos proventos e às pensões dos aposentados e pensionistas, 
aos servidores do Poder Legislativo, aos Secretários Muni-
cipais e aos ocupantes de cargos eletivos de Prefeito, Vice-
-Prefeito e Vereadores.

PROJETOS - 2ª Sessão
Projeto de Lei nº 01/2022, do Poder Executivo, que dispõe 
sobre o regramento das atividades definidas como não-inci-
dentais e/ou dependentes de Licenciamento Ambiental Mu-
nicipal no âmbito do Impacto Local.
Projeto de Lei nº 02/2022, do Poder Executivo, que autoriza 
o Poder Executivo a abrir Crédito Adicional Especial na vi-
gente Lei Orçamentária.
Projeto de Lei nº 03/2022, do Poder Executivo, que autoriza 
o Poder Executivo a abrir Crédito Adicional Especial na vi-
gente Lei Orçamentária.

PROPOSIÇÕES NÃO NORMATIVAS
REQUERIMENTOS
Nº 29/2022, do Ver. Gibraltar Pedro Cipriano Vidal, que re-
quer a realização de uma audiência pública, realizada pela 
Câmara de Vereadores, para discutir a instalação de um hos-
pital regional neste município.
Nº 30/2022, do Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura, que 
requer autorização para participar do curso do INLEGIS, 
nos dias 15, 16, 17, e 18 de fevereiro de 2022, em Porto 
Alegre/RS.

Nº 31/2022, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que requer 
o encaminhamento de Moção de Congratulações aos atletas 
da Ascort, pelas vitórias na Seletiva Estadual que valeram 
vaga para a competição que será realizada em Aracajú (Ser-
gipe). 
Nº 32/2022, do Ver. Gibraltar Pedro Cipriano Vidal, que 
requer o encaminhamento de Moção de Congratulação ao 
atleta torrense Leonardo Gnoatto Brocca, pela conquista da 
medalha de ouro na Copa Prime de Jiu-jitsu, categoria meio-
-pesado, faixa marrom adulto.
Nº 33/2022, do Ver. Gibraltar Pedro Cipriano Vidal, que 
requer o encaminhamento de Moção de Congratulação ao 
atleta torrense Roger Santos Maciel, pela conquista da me-
dalha de ouro na segunda etapa da Copa Prime de Jiu-jitsu, 
categoria Master 3 - pesado, ocorrido Porto Alegre/RS. 
Nº 34/2022, do Ver. Rogério Evaldt Jacob, que requer o en-
caminhamento de Moção de Pesar aos familiares do jovem 
Ismael Webber Kummer, por seu falecimento, ocorrido no 
dia 13 de fevereiro de 2022.
Nº 35/2022, do Ver. Gibraltar Pedro Cipriano Vidal, que re-
quer a inclusão na ordem do dia do Projeto de Lei nº 03/2022, 
do Poder Executivo, que autoriza o Poder Executivo a abrir 
Crédito Adicional Especial na vigente Lei Orçamentária.

INDICAÇÕES
Nº 12/2022, do Ver. João Alexandre Negrini de Oliveira, que 
indica a Companhia Riograndense de Saneamento (COR-
SAN), que verifique a situação da “Boca de Lobo” situada 
no cruzamento entre as ruas Kalil Sehbe e Gaspar Martins, 
nesta Cidade. 
Nº 13/2022, do Ver. Carlos Alberto da Silva Jacques, que 
indica ao Poder Executivo uma parceria com o projeto Praia 
Acessível da FADERS.
Nº 14/2022, do Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura, que 
indica a Comandante do Batalhão da Brigada Militar de Tor-
res/RS, que seja feito rondas durante o dia e também a noite, 
com viaturas, nas estradas do interior, entre Vila São João, 
Rio Verde, Pirataba, Vila João XXIII e Areia Grande.
Nº 15/2022, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que in-
dica ao Poder Executivo que, junto às obras já programadas 
para o ano de 2022, seja incluído o asfaltamento das ruas 
Ermenegildo Prudêncio Torres, Manoel Fortunado de Souza 
(entre as ruas Cel. Pacheco e José Osório Cabral) e Alexan-
drino de Alencar (entre as ruas Cel. Pacheco e José Osório 
Cabral), Bairro Getúlio Vargas, neste Município.
Nº 16/2022, do Ver. Moisés Trisch, que indica ao Poder Exe-
cutivo que, com o fim da validade da Lei Complementar nº 
173/2020, sejam retomadas as nomeações de todos concur-
sos vigentes no nosso Município.

PEDIDOS DE INFORMAÇÃO
Nº 14/2022, do Ver. Vilmar dos Santos Rocha, que solicita 
ao Poder Executivo informações quanto à certidão de deno-
minação da Rua Dalmy Ciro Monteiro, na Vila São João, 
nesta Cidade.
Nº 15/2022, do Ver. Igor Beretta, que solicita ao Poder Exe-
cutivo cópia integral de Procedimento Administrativo Dis-
ciplinar contra servidor deste Município.
Nº 16/2022, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que so-
licita ao Poder Executivo informações quanto ao número de 
funcionários efetivos, em estágio probatório, comissionados 
e por contrato, qual o percentual que cada grupo desses im-
pacta na folha de pagamento, e o número de funcionários 
que fazem jus ao recebimento do vale alimentação.
Nº 17/2022, do Ver. Moisés Trisch, que solicita ao Poder 
Executivo informações quanto aos imóveis alugados pela 
administração pública de 2017 a 2021.
Nº 18/2022, do Ver. Moisés Trisch, que solicita ao Poder 
Executivo informações quanto ao pagamento dos dias tra-
balhados no período de 1º a 07 de janeiro de 2022 aos nove 
(9) profissionais do covid-19.
Nº 19/2022, do Ver. Moisés Trisch, que solicita ao Poder 
Executivo informações quanto a trabalhadores nomeados 
em cargo de confiança, especialmente acerca de eventual 
existência de CCs com parentesco sanguíneo ou por afinida-

de até o terceiro grau de agentes políticos deste município, 
em inobservância ao que preceitua a lei que veda o nepotis-
mo no serviço público.

PEDIDOS DE PROVIDÊNCIAS
Nº 29/2022, do Ver. João Alexandre Negrini de Oliveira, que 
solicita ao Poder Executivo providências quanto à realiza-
ção de limpeza, roçadeira e capina, na estrada de acesso a 
Praia Paraíso, neste Município.
Nº 30/2022, do Ver. João Alexandre Negrini de Oliveira, que 
solicita ao Poder Executivo providências quanto à instala-
ção de luminárias no cruzamento entre as ruas Kalil Sehbe e 
Gaspar Martins, nesta Cidade.
Nº 31/2022, do Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura, que 
solicita ao Poder Executivo providências quanto ao corte 
de grama, no caps, creche do torrense, delegacia da mulher, 
posto de saúde, e ao entorno do ginásio.
Nº 32/2022, do Ver. João Alexandre Negrini de Oliveira, 
que solicita ao Poder Executivo providências quanto à ins-
talação de iluminação pública na Rua Enedir Cardoso da 
Cunha, Bairro São Brás, nesta Cidade.
Nº 33/2022, do Ver. Igor Beretta, que solicita ao Poder Exe-
cutivo providências quanto à instalação de placa de Rua 
Sem Saída na Rua Luiz Gonzaga Capaverde, Bairro Igra 
Norte, nesta Cidade.
Nº 34/2022, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que so-
licita ao Poder Executivo providências quanto à limpeza e 
o corte de grama na Praça da Lagoa, Praia Lagoa Jardim, 
neste Município.
Nº 35/2022, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que so-
licita ao Poder Executivo providências quanto à retirada de 
entulhos, galhos e o corte da grama, na praça ao lado da 
antena na Praia Lagoa Jardim, neste Município.
Nº 36/2022, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que so-
licita ao Poder Executivo providências quanto à colocação 
de material (asfalto, brita ou base) na Travessa do Faxinal, 
no encontro com a ERS 389 (Estrada do Mar), neste Muni-
cípio.
Nº 37/2022, da Vera. Carla Rodrigues Daitx, que solicita ao 
Poder Executivo providências quanto à colocação de base 
de graduada na Rua Padre Réus nº 1300, na Praia Itapeva, 
neste Município.
Nº 38/2022, da Vera. Carla Rodrigues Daitx, que solicita ao 
Poder Executivo providências quanto à construção de um 
acesso adequado (escada ou rampa) à Praia da Cal, em fren-
te a Rua Cruzeiro do Sul, nesta Cidade.
Nº 39/2022, da Vera. Carla Rodrigues Daitx, que solicita ao 
Poder Executivo providências quanto ao corte de grama nas 
laterais da Estrada da Salinas, que está tomando conta da 
via.
Nº 40/2022, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, que solicita ao 
Poder Executivo providências quanto à colocação de placa 
de sinalização de Carga e Descarga, na Rua Borges de Me-
deiros, na esquina com a Av. Itapeva, uma quadra antes da 
Av. Silva Jardim, nesta Cidade.
Nº 41/2022, do Ver. Moisés Trisch, que solicita ao Poder 
Executivo providências quanto às constantes queimadas 
na Central de Triagem e Transbordo de Resíduos da Cole-
ta Seletiva (Recivida), localizado no Bairro Faxinal, nesta 
Cidade.
Nº 42/2022, do Ver. Moisés Trisch, que solicita ao Poder 
Executivo providências quanto à invasão/arrombamento do 
antigo prédio da prefeitura, ocorrido no primeiro fim de se-
mana de fevereiro do corrente ano, neste Município.

COMUNICAÇÃO DE LÍDER:
Ver. João Alexandre Negrini de Oliveira: Pediu aos muní-
cipes que fazem exames, que atualizem seus contatos para 
que a Secretaria de Saúde possa encontrá-los para a mar-
cação de exames, pois a falta de informações prejudica a 
agenda de exames da Secretaria.

EXPEDIENTE DOS VEREADORES
Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura: Falou sobre as 
carências das praias da região sul do município. Entende 
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que o Executivo tem atendido à região, mas que há muito 
a ser feito. Reclamou da coleta de lixo irregular, e que o 
valor pago pela taxa não é baixo. Pediu que o Executivo re-
forme as pontes estreitas sobre o valão, em frente ao INSS, 
que estão intransitáveis. Acredita que se trata de falta de 
interesse do Poder Público, ou desconhece a existência 
das pontes. Solicitou a colocação de quebra-molas na Rua 
Pará. Pediu pela colocação de toldos, ou a reformulação do 
estacionamento onde ficam os carros da Secretaria de Saú-
de, no Posto Central, que estão ao relento. Pediu por uma 
extensão de poste e calçamento para a Rua Antônio Bru-
nelli, e que seja revisto o calçamento na Rua José Amâncio 
da Rosa, ambas na Vila São João. Mostrou-se feliz por fa-
zer parte da Comissão de Saúde.

Ver. Gibraltar Pedro Cipriano Vidal: Disse que a Saúde 
de Torres, juntamento à do Litoral, está precária. Relatou 
o caso de uma munícipe que precisou de doação de san-
gue mas que, para receber, teria de fazer doação em Porto 
Alegre, em virtude da falta de um hemocentro na cidade. 
Citou algumas cidades do Estado que têm hemocentro, e 
uma série de serviços de saúde ausentes em nosso muni-
cípio. Cobrou dos deputados um compromisso por escrito 
com a cidade que tem destinado muitos votos a eles. Co-
brou dignidade e respeito aos munícipes de Torres. Falou 
sobre as pessoas que, ao precisarem de tratamento mais 
complexo, precisam se deslocar a Porto Alegre num trajeto 
penoso para quem já está doente. Relatou que o hospital do 
município disponibilizará veículos para que os doadores se 
dirijam a Porto Alegre no dia 17 para doação de sangue.

Vera. Iara Beatriz do Nascimento Cardoso Roldão: 
Agradeceu aos 162 votos recebidos, como prova de con-
fiança de seus eleitores. Parabenizou ao vereador Igor 
Beretta, que lhe possibilitou esse momento na Câmara 
de Torres, e ao MDB pelo reconhecimento à importância 
da mulher. Pediu pela presença de um pediatra no Pronto 
Atendimento, e que o Executivo se sensibilize com a situa-
ção. Relatou que esteve no Pronto Atendimento no domin-
go, e que o banheiro feminino estava interditado, deixando 
as mulheres constrangidas por terem que usar a ala mascu-
lina. Falou que o ar-condicionado daquela unidade estava 
estragado, pedindo que fosse consertado. Desafiou a popu-
lação e líderes de bairros que assinem um abaixo-assinado 
solicitando a contratação de pediatras, disponível em seu 
gabinete. 

Vera. Carla Rodrigues Daitx: Desejou uma jornada prós-
pera à Vereadora Iara Betariz durante sua permanência na 
Casa. Falou sobre os pedidos que foram encaminhados ao 
Executivo, dentre eles, a instalação de energia no lotea-
mento ao lado da Rua Rogério Pinho, na Vila São João. 
Disse que o Executivo já esteve no local. Espera que o 
problema seja sanado nesta gestão. Falou sobre a falta de 
pediatra no município, pedindo pela contratação deste pro-
fissional. Solicitou ao Executivo a construção de uma pra-
ça no Bairro Centenário. Convidou a população a partici-
par da 9ª Feira da Agricultura Familiar de Torres, de 24 de 
fevereiro a 1º de março, que tem apoio da Fetag, Secretaria 
de Agricultura do Estado e Emater. Solicitou o escoamento 
e estaqueamento da Rua Portugal e Av. Brasil, parabeni-
zando o Executivo pela obra que já estava em execução.

Ver. Carlos Alberto da Silva Jacques: Parabenizou à Ve-
readora Iara Beatriz por estar na Casa, colocando-se à dis-
posição no que precisar. Relatou que, ao transitar pela Rua 
Balbino de Freitas, percebeu que a mesma estava com suas 
obras concluídas. Parabenizou ao Executivo pelo feito. 
Parabenizou o Presidente do Sindicato do município, pela 
fala naquela tarde, bem como à do Prefeito. Fez a leitura 
do texto de um comediante gaúcho referente ao avanço da 
idade, e o amadurecimento decorrente da experiência de 
vida. Encerrou o pronunciamento dizendo que “a maldade 
é um tipo de correspondência que sempre volta ao autor, 
que não colhe os frutos do amor”. 

Ver. Cláudio da Silva de Freitas: Relatou que uma muní-
cipe precisou de atendimento no hospital do município e, 
após duas horas de espera, foi informada que não poderia 
ser atendida, tendo que se deslocar até o Pronto Atendi-
mento. Em outro caso, o de uma senhora atropelada, foi 

atendida e liberada sem ter feito um único exame para ve-
rificar se havia algum problema. Solicitou no início do ano 
a colocação de sinalização na ciclovia no entorno da Lagoa 
do Violão. Disse que nesta semana o pedido foi atendido. 
Sugeriu ao Executivo que, na revitalização do calçadão, 
seja feita uma sinalização na área onde foi interrompido o 
acesso dos cidadãos. Fez menção aos atletas Pedro Henri-
que, Tales e Eric Santos que conseguiram vaga na seletiva 
estadual para Aracajú, em Sergipe, para a Gymnasiade Na-
cional, que ocorrerá na Normandia, França. Relatou que 
apresentou em outubro um projeto à Secretaria de Esportes 
que poderia trazer ao município uma demanda de até R$ 
500.000,00, dependendo apenas daquela secretaria. Ficou 
sabendo que a inscrição novamente não foi feita. Pediu aos 
vereadores da Casa para que façam a inscrição já que ele 
não tem sido atendido. Parabenizou ao seu filho, Murilo, 
que faz aniversário naquele dia.

Ver. Jacó Miguel Zeferino: Disse que teria de participar 
da sessão de terno, em respeito aos servidores que compa-
receram à Casa. Reiterou que não vota contra servidores e 
professores por entender que ao apoiá-los, apoia a socieda-
de. Concordou com um vereador afirmando que os contri-
buintes do litoral pagam impostos como qualquer outro, e 
que Torres precisa ser respeitada. Se outros municípios têm 
hemocentros, Torres também precisa. Quanto às praias da 
região sul, enfatizou que o Executivo deve investir mais. 
Compreende que a vocação da cidade é o turismo, mas que 
as praias do sul precisam ser atendidas. Relatou que muitos 
moradores da região já o interpelaram cobrando uma infra-
estrutura melhor naquelas praias.

Ver. Moisés Trisch: Questionou os números apresenta-
dos pelo Prefeito Carlos Souza, durante a sessão, quanto 
ao reajuste dos salários dos servidores. Disse que não iria 
advogar para que se desrespeite a Lei de Responsabilidade 
Fiscal, mas defende que os servidores merecem esta repo-
sição. Ponderou as atitudes do prefeito aonde, na rádio, te-
ria jogado os servidores contra o sindicato, e na Câmara, 
durante a sessão, se mostrou educado e cortês. Quanto à 
fala do prefeito durante a entrevista na rádio, questionou 
o que é moral. Peguntou se “imoral é o fato de um servi-
dor representar seu sindicato, ou um político nomear um 
parente?”. Assegurou que imoral é nomear um parente em 
cargo público. Disse que o salário do servidor é pago pelo 
seu trabalho, estudo e preparo. Fez menção a uma fala an-
terior, citando Santo Agostinho, dizendo que “é preferível 
ter como amigo aquele que o corrige, do que aquele que 
elogia, pois o corrompe”. Afirmou que, caso se ultrapasse o 
limite prudencial de 54%, deve-se então cortar os excessos.

Ver. Rogério Evaldt Jacob: Reconhece que a reivindica-
ção pela reposição dos servidores é justa. Concordou com 
os comentários de um vereador da Casa quanto à desaten-
ção do Estado ao município de Torres. Falou sobre a candi-
datura a deputado estadual de Júlio Agápio, afirmando que 
nada mais justo do que um morador de Torres receber este 
reconhecimento da população. Disse que tranquilamente 
os votos de Torres e Litoral podem eleger até mais de um 
deputado. Mostrou-se feliz em ter uma pessoa como Júlio 
Agápio que se colocou à disposição da vaga para a Assem-
bleia Legislativa. 

Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja: Concordou com a 
fala anterior do vereador da Casa que apontava as limita-
ções do hospital do município. Disse que implantação de 
um hemocentro na cidade é crucial, e que vem lutando por 
esta pauta há algum tempo. Informou que, em conversa 
com a administração do hemocentro de Porto Alegre, con-
seguiu um ônibus para levar doadores à capital no dia 17 
de fevereiro. Mostrou-se indignado pelo projeto de lei que 
trata do reajuste de salários dos servidores ter sido dispo-
nibilizado tardiamente aos vereadores. 

ORDEM DO DIA
Projeto de Lei nº 03/2022, do Poder Executivo, que autori-
za o Poder Executivo a abrir Crédito Adicional Especial na 
vigente Lei Orçamentária. APROVADO.

TRIBUNA
Carlos Souza - Prefeito Municipal: Apresentou uma 

planilha com os gastos do Executivo, esclarecendo que 
os reajustes sempre foram feitos pelo IGPM. Disse que 
em 2018 este índice foi negativo e, para beneficiar os 
servidores, mudou-se para o índice INPC, com reposição 
maior. Disse que em 2008, 2009 e 2010 foram pagos R$ 
276.000.000,00 em precatórios. De 2013 a 2016 foram R$ 
1.627.000,00, de 2017 a 2020, R$ 8.800.000,00. Em 2021, 
foram pagos R$ 7.324.000,00. Esclareceu que, para fazer 
uma boa gestão, é necessário equalizar todos estes valores. 
Apresentou uma planilha de custos com a revisão geral 
pelo IPCA com um montante de R$ 100.207.000,00 para a 
folha de pagamento. Para o vale-alimentação, apresentou 
um valor esperado de reajuste para R$ 330,44 por servidor, 
um reajuste de 50%. Reiterou que, em virtude dos gastos 
do município, seria possível conceder um reajuste de 50% 
para o vale-alimentação e reposição de 10,39% em duas 
parcelas, uma no mês corrente e a outra em julho, para os 
salários. Esclareceu que um reajuste maior poderia levar 
o município a ferir a Lei de Responsabilidade Fiscal. Fez 
um comparativo entre o salário-base dos servidores com o 
dos profissionais do comércio do Estado, que é inferior à 
média do município. Disse que, ao conceder um aumento 
de 10,39%, o Executivo está fazendo justiça, afirmando 
que, “entre o que é desejo e o que é possível, deve-se fazer 
o que é possível”. Sobre as contratações, falou que foram 
chamados 347 concursados, e ainda a possível chamada 
de 87 servidores para a Educação. Apresentou alguns in-
vestimentos previstos para os próximos meses e os valores 
envolvidos. Quanto ao questionamento sobre a receita cor-
rente líquida, disse que 50% deste receita está comprome-
tida com folha de pagamento. Para o magistério, disse que 
o piso da categoria será concedido a partir de maio. Sobre 
os investimentos de revitalização da Praia da Cal, há a si-
nalização de uma Parceria Público Privada. Esclareceu que 
os índices de reajuste são referentes a 2021, e não retroa-
tivos a 2020. Comparando com os outros municípios do 
litoral norte, os reajustes são muito parecidos ao de Torres. 

André Luís Torres Dambrós - Presidente do Sindicato 
dos Servidores Municipais de Torres: Disse que o sindi-
cato representa a população e foi eleito constitucionalmen-
te para isso. Citou os profissionais da Saúde, que fazem 
16 horas por dia, e que estão sobrecarregados. Afirmou 
que, segundo os índices dos últimos dois anos, seria ne-
cessário um reajuste de 46,97% pelo IGPM. Pelo IPCA, 
15,41%, e pelo INPC 16,71%. Deixou claro que não se 
trata de aumento, mas de reposição salarial. Salientou que 
somente no IPTU houve um reajuste de 21,59% no último 
ano. Relatou que existem inúmeras reclamações de más 
condições de trabalho e que a situação precisaria ser revis-
ta. Questionou a falta de efetivação da Comissão Interna 
de Prevenção de Acidentes de Trabalho, regulamentada 
em 2016. Salientou que as decisões cabem ao Chefe do 
Executivo. Ao ser questionado sobre a apresentação dos 
índices propostos para o reajuste, disse que é necessário ter 
acesso a todos os dados, e quanto aos outros municípios, 
disse que há uma média a ser proposta e que a classe quer 
critérios claros para a revisão geral anual. Sobre uma pos-
sível escalonação aos salários dos servidores, afirmou que 
é possível, mas que para isso exista um cronograma.

Com objetivo de cumprir a Lei da Transparência (LC 
131/2009) e de Acesso à Informação, o Presidente do 
Legislativo, convida a todos para acessarem o novo site 
da Câmara Municipal de Torres https://www.camara-
torres.rs.gov.br.

Acesso rápido e fácil, inclusive para deficientes auditi-
vos e visuais, a nova plataforma permite à população 
ficar por dentro dos principais assuntos do Legislativo:
Projetos de Lei;
Folhas de pagamento;
Licitações e Contratos;
Pauta e Ata das reuniões.

Todas as sessões plenárias podem ser assistidas em tem-
po real, através da ferramenta TV Câmara.
E mais! Transparência nos trabalhos da Câmara, a co-
munidade mais próxima do Poder Legislativo.
Acesse: www.camaratorres.rs.gov.br
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Foi apreendido o suspeito 
de cometer homicídio doloso 
contra o próprio irmão, homem 
de 24 anos, por volta das 18h 
do último domingo (13/02), no 
Balneário Pérola, em Passo de 
Torres, extremo Sul catarinen-
se.

De acordo com informações 
da Brigada Militar de Passo de 
Torres, ao serem acionados para 
o atendimento de uma ocorrên-
cia de um homem esfaqueado, 

os policiais encontraram a ví-
tima sendo socorrida por uma 
vizinha, em deslocamento para 
o hospital de Torres. Porém, a 
vítima chegou ao Hospital Nos-
sa Senhora dos Navegantes já 
sem vida.

A mesma mulher (que tentou 
socorrer a vítima) testemunhou 
que, por volta das 15h, viu seus 
vizinhos discutindo. Viu a víti-
ma correr atrás do irmão mais 
novo, de 16 anos, com um pe-

daço de pau. Neste momento a 
mulher percebeu que o irmão 
mais novo portava uma faca 
grande e, que em certo mo-
mento, o menor desferiu uma 
facada no irmão, fugindo em 
seguida em direção à praia.

A Polícia Civil também colheu 
o testemunho da mãe dos jo-
vens -  que relatou que o menor 
suspeito (seu filho mais novo) 
estava a ameaçando e que ba-
tia nela com frequência, sendo 

que por isso chamou o filho de 
24 anos para lhe defender. Foi 
quando os irmãos iniciaram a 
briga que culminou com o cri-
me. O menor informou o local 
onde deixo a faca usada contra 
seu irmão (próximo as dunas 
que se avizinham de sua casa) e 
foi conduzido para a Delegacia 
de Polícia Civil de Sombrio.

*Com informações de Rádio 
Maristela e Portal Amorim

Menor é apreendido como suspeito de matar o próprio irmão 
com uma faca no Passo de Torres

Dois homens e uma mulher (todos com passagens policiais anteriores) foram presos na 
operação policial, realizada na segunda-feira (14) no bairro Itapeva

No último sábado (12/02) em 
Torres, a Brigada Militar (BM) 
prendeu três homens por tráfico 
de drogas em Torres - em duas 
ações policiais diferentes.

A primeira ação ocorreu no 
bairro Getúlio Vargas, onde - 
após informações sobre a venda 
de drogas - uma equipe do 6º 
Batalhão de Polícia de Choque, 
em apoio à Operação Golfinho, 
realizou a abordagem de um ho-

mem suspeito. Os PMs identifi-
caram um indivíduo de 27 anos, 
e durante revista pessoal foram 
encontradas com ele 32 porções 
de cocaína, 22 porções de maco-
nha, dois celulares, duas balan-
ças de precisão e R$ 310.

No mesmo sábado (12/02), 
desta vez no bairro Stan, a Bri-
gada Militar prendeu mais dois 
homens por tráfico e associação 
ao tráfico de drogas. Durante 

patrulhamento tático, uma equi-
pe do 6º Batalhão de Polícia de 
Choque, em apoio à Operação 
Golfinho, realizou a abordagem 
de dois homens suspeitos. "Os 
policiais identificaram dois ho-
mens, ambos com 21 anos e 
com passagens policiais. Com 
a dupla foram encontradas três 
porções de cocaína, um celular e 
R$ 830", destaca a comunicação 
da BM .

Em duas ações diferentes, BM prende três homens por tráfico de drogas em Torres

Durante abordagem de ro-
tina na noite de quarta-feira 
(16/02), pelo Grupo Rodoviá-
rio da Brigada Militar em Tor-
res, na ERS 389 – Estrada do 
Mar, foi abordado um veículo 
KIA/SORENTO, o qual era con-
duzido por um condutor de 
24 anos, com  antecedentes, 
além de duas passageiras de 
24 e 27 anos de idade.

De acordo com informações 
do Grupo Rodoviário, durante 
buscas nos pertences pessoais 
dos tripulantes do veículo foi 
encontrado em uma bolsa de 
maquiagem de propriedade 
de uma das mulheres, duas 
porções de substância de cor 
esverdeada com odor carac-
terístico de Cannabis Sativa, 
a qual estava na posse da mu-

lher de 24 anos que informou 
ser usuária da substância.

Com isto foi confeccionada 
um termo circunstanciado por 
posse de entorpecentes. Além 
disso, o veículo estava com li-
cenciamento vencido, o con-
dutor não possuía habilitação 
e se negou a realizar o teste 
do etilômetro, sendo autuado 
pelas infrações cometidas.

Grupo Rodoviário da BM de Torres encontra drogas em veículo irregular na Estrada do Mar

Na segunda-feira (14/02), no 
bairro Itapeva em Torres, a Bri-
gada Militar (BM) prendeu três 
pessoas por tráfico, associação 
ao tráfico de drogas e posse 
ilegal de arma de fogo. Após 
informações sobre a venda de 
drogas no bairro, uma equipe da 
Força Tática do 2º BPAT realizou 

diligências. 
"Os policiais efetuaram a 

abordagem e identificação de 
três pessoas, dois homens e 
uma mulher, entre 21 e 26 anos, 
todos com passagens policiais. 
Os policiais apreenderam nove 
porções de maconha, sete por-
ções de cocaína, um revólver 

calibre .38, 12 munições do 
mesmo calibre, celulares, câme-
ras de vigilância, materiais utili-
zados para o fracionamento da 
droga e R$ 2.878.

TEXTO: Soldado Eline 
FOTO: Divulgação BM

BM prende trio por tráfico de drogas e 
posse ilegal de arma em Torres

Na quarta-feira (16/02), 
no bairro Getúlio Vargas em 
Torres, a Brigada Militar (BM) 
apreendeu uma adolescente 

por tráfico de drogas.
Uma guarnição da Briga-

da Militar estava em patru-
lhamento quando recebeu 

informações sobre a venda 
de drogas. "Foram realizadas 
averiguações, sendo possível 
abordar e identificar uma ado-

lescente de 16 anos, e durante 
revista foram encontradas com 
ela 10 porções de maconha, 
seis porções de cocaína, dois 

comprimidos de ecstasy, uma 
bolsa, celular, balança de preci-
são e R$ 30", destaca a comuni-
cação da BM.

BM apreende menor por tráfico de drogas em Torres
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ÁRIES - É uma semana em que você 
terá muita energia, inclusive em excesso, 
então é importante saber canalizar essa 
força e essa criatividade para produções 
produtivas e positivas, senão pode ser 
uma semana caótica, cheia de disputas, 

porque você acaba se comparando e entrando em uma 
grande contradição. Mantenha sua conexão consigo mes-
mo sem ser egoísta. 

TOURO - A semana pode trazer uma grande 
falta de energia e uma certa contradição. É uma 
semana de imaginação e criatividade, mas, para 
que isso aconteça, é preciso respeitar seus ci-
clos de descanso, senão poderá anular sua força 
criativa. É uma semana também de recomeços.  

As relações poderão ser intensas nesta semana, devido ao seu lado 
emocional, que pode estar dramático e exagerado.

GÊMEOS -A semana favorece muito a sua 
mente e a sua capacidade de se comunicar 
e socializar. Você poderá ter ideias brilhan-
tes e se organizar para realizar isso sem 
pressa e ansiedades, o que é muito impor-
tante, senão pode boicotar suas próprias 

ideias criativas. Aguardar um início renovador. Passeios e 
viagens podem acontecer, trazendo bem estar e alegrias.

CÂNCER -Nesta semana, você pode viver o 
florescimento dos seus dons artísticos e da 
sua sensibilidade. Além disso, a empatia pode 
te dar muito magnetismo para atrair o que de-
seja e você receberá propostas ou ajudas que 
cairão do céu, aumentando sua autoestima e 

sua alegria de viver. A semana traz boas notícias: pode ser uma 
nova oportunidade de trabalho com boas possibilidades de lucros.

LEÃO - A semana traz muitas novidades, 
mas é importante se manter estável e evitar 
os altos e baixos emocionais. Manter essa 
estabilidade é o desafio, mas também a 
chave para uma semana positiva. Momento 
de exteriorizar suas ideias e talentos com 

os outros, além de se cuidar e descansar. Ou seja, viver 
a vida com certo equilíbrio. Além disso, você pode viver a 
realização das suas esperanças.

VIRGEM - É uma semana em que você pre-
cisará se dedicar a praticar a paciência e a 
caridade. O amor precisa te mover! Ainda 
que seja difícil ou complicado demais, colo-
que o amor na frente e os caminhos poderão 
se abrir com mais facilidade. Você pode viver 

uma grande renovação na vida: aguarde novidades e confie que 
as coisas fluirão. O desfecho de uma situação se aproxima.

HORÓSCOPO SEMANAL

Por Tatta Gentil* 
(*Disponível em https://www.horoscopovirtual.com.br/)

LIBRA - A semana traz luz, clareza mental 
e esclarecimentos de situações que foram 
desconfortáveis no passado. Então, seja lá 
o que tenha te trazido dúvidas, nesta sema-
na se resolverá e você receberá a resposta. 
Além disso, você pode sentir uma tendência 

a atitudes egoístas, então evite isso. Tome cuidado com ri-
validades e obstáculos no campo amoroso.

CAPRICÓRNIO -A semana pode 
trazer uma repercussão de algu-
ma ação do passado. Pode ser 
uma repercussão positiva ou ne-
gativa. Depende do que foi plan-
tado no passado. Pode ser uma 

semana em que sua força de sustentação é so-
licitada, portanto autocontrole é necessário para 
não passar por situações emocionais intensas 
ou viver desejos fora de propósito.

AQUÁRIO - A semana favorece 
as relações e a vida social. Tome 
cuidado com excessos, princi-
palmente com gastos ou festas. 
Você pode canalizar de forma to-
talmente errada sua energia criati-

va, focando apenas no materialismo, o que pode 
gerar conquistas, mas também comprometer suas 
finanças e sua saúde física.

PEIXES - A semana pode ser 
inventiva e criativa, tirando você 
da rotina. Manter a disciplina é 
importante, mas abrir exceções 
também é preciso, e isso pode 

alegrar ou trazer uma motivação extra. Você 
pode conquistar vitórias em tudo que fizer se 
souber manter a sua motivação em tom equili-
brado, sem impulsividades ou excessos.

ESCORPIÃO -A semana é intensa e pode 
trazer desânimo e cansaço extremo por cau-
sa das inúmeras preocupações e tarefas, 
portanto a realização só vai acontecer se 
você conseguir soltar e deixar ir, percebendo 
novas possibilidades a serem realizadas — e 

elas existem. Seu impulso criativo pode liberar diversas emo-
ções adversas, mas que te farão bem no final.

SAGITÁRIO - A semana traz uma potência 
mental e emocional para organizar a sua vida 
cotidiana e material. Existe algo sendo finaliza-
do e trazendo felicidade, portanto pode haver 
alguma comemoração ou um passeio revigo-

rante. Tome cuidado com as dúvidas ou a procrastinação, que 
podem atrapalhar com que finalize o que precisar e impedir 
que você fique mais livre para realizar coisas prazerosas.

VARIEDADES

(semana entre 15/02 e 21/02)
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Campeonato Praiano de Beach Soccer 
2022 já teve início em Torres

O último final de semana 
em Torres marcou o início 
do Campeonato Praiano de 
Beach Soccer 2022, nas cate-
gorias master e veterano, no 
sábado 12, e das categoriais 
Livre e Feminina, no domingo 
13. Os jogos aconteceram na 
Arena de Esportes da Praia 
Grande.

A abertura oficial do even-
to teve a presença do prefeito 

Carlos Souza e do secretário 
da Cultura e do Esporte, José 
Mauri Rodrigues. O evento é 
uma realização da Prefeitura 
de Torres, através da Secre-
taria Municipal de Cultura e 
Esporte, com apoio da Liga de 
Futebol Torrense- LIFT. Con-
forme o prefeito o Campeo-
nato Praiano é um evento que 
enaltece a cultura local e um 
momento especial para rever 

amigos e prestigiar o futebol 
da cidade.

O Campeonato Praiano de 
Beach Soccer 2022 continua 
no próximo final de semana, 
19 e 20 de fevereiro com as 
categorias master e coroa, 
aberto e feminino respecti-
vamente ocorrerão disputas 
pela tarde entrando ao en-
tardecer, variando de acordo 
com a categoria. O primeiro 

jogo de sábado ocorrerá a 
partir das 16h30min na ca-
tegoria master e coroa e no 
domingo iniciativa vai abran-
ger as seguintes categorias: 
Masculino Aberto, Feminino 
Aberto a partir das 15h30min.

Conforme o secretário de 
Cultura e do Esportes, Mauri 
Rodrigues, este ano o Cam-
peonato será realizado pelo 
Departamento de Esportes e 

contará com 
o importante 
apoio da Liga 
de Futebol 
Torrense na 
questão disci-
plinar sendo 
muito bem 
representada 
pelo atual pre-
sidente Osva-
let. A parceria 
da Prefeitura 
e da Liga já se 
consolidou em 
outros even-
tos, ocorrendo 
perfeitamente 
na questão or-
ganizacional e 
disciplinar.
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Equipe torrense domina primeira Etapa do 
Circuito Sesc de Corridas 2022

Os atletas do Projeto Brincar 
de Correr - da Ascort (Associação 
dos Corredores de Torres) partici-
param no dia 06 de Fevereiro do 
tradicional Circuito Sesc de Corri-
das. O evento reuniu cerca de 400 
atletas em Atlântida Sul, no Litoral 
Norte do RS. A prova foi  a primeira 
da competição em 2022 e marca a 
retomada presencial do Circuito. 
Com largada em frente à Pousada 
Gaivota, a etapa contou com as 
modalidades infantil, com 1km e 
2km, deficiente visual, com 5km, e 
adulto, com 3km, 5km e 10km. 

A Ascort dominou a Etapa, sen-
do a maior Equipe e também do-
minando os pódios nas categorias 
gerais. Na categoria Geral 3km  o 
grande Campeão Geral foi Pedro 
Henrique de Freitas seguido pelo 
Vice Campeão Marcos André Perei-
ra. Já no feminino a equipe torren-
se teve dobradinha com a Campeã 
Érica Shardosim com a Vice Cam-
peã Emily Bandeira.

Já nos 5km o grande Campeão 

foi Eduardo Bandeira e nos 10km 
Geral Andrea Ribeiro Lessa  e Alan 
Vieira foram Vice Campeões Ge-
rais - provando a grande força da 
ASCORT.

Nas categorias Infantil tivemos 
como destaque a grande vitória 
de Higor Bandeira que dominou a 
prova de ponta a ponta - sendo que 
ainda tivemos David Rocha sendo 
Vice Campeão e Erick Santos fe-
chando em 3° Lugar, já no Feminino 
Thaise Lummertz ganhou seguido 
por Ana Cláudia Martins.

Na Categoria 1km Geral Femini-
no o destaque com Valentina Spar-
renberg - se tornando Vice Cam-
peã. Na Categoria 14 a 15 tivemos 
amplo domínio do Pódio, com a 
vitória  Willian Roldão seguido por 
Carlos Henrique e Andrey Biten-
curt.

 "A Ascort em nome de sua equi-
pe agradece a todos que contribu-
íram direta e indiretamente para 
mais esta competição, e deixamos 
aqui um parabéns a todos que su-

biram ao pódio em suas respectivas 
categorias. Um parabéns especial 
ao Técnico de Esporte e Lazer, Giba, 
que organizou tudo da melhor for-
ma possível", finalizou a comunica-
ção da Ascort/. Projeto Brincar de 
Correr

Confira os medalhistas da Equi-
pe ASCORT / Projeto Brincar de 
Correr: 

1km Feminino Geral - Medalha 
de Prata  Valentina Sparrenberg

2km Masculino Geral - Cam-
peão Higor Bandeira; Medalha de 
Prata David Nascimento; Medalha 
Bronze  Alexsandro Santos 

2km Geral Feminino - Campeã 
Thaise Lummertz; Medalha de Pra-
ta  Ana Cláudia Martins

3km Masculino Geral - Cam-
peão Pedro Henrique da Luz de 
Freitas; Vice Campeão Marcos An-
dré Pereira 

3km Geral Feminino - Campeã 
Érica Shardosim; Vice Campeã 
Emily Bandeira 

5k Geral Masculino - Campeão 
Eduardo Bandeira 

10km Geral Masculino - Vice 
Campeão Geral Alan Vieira 

10km Geral Feminino - Vice 
Campeã Geral Andrea Ribeiro Lessa 

Patrocínio - Torres Calçados / 
CFC Torres RS / Construtora Mon-
te Bello / Nossa Casa Imobiliária / 
RMS Telecom / Laboratório Da Ro-
cha / Novo Lar Imobiliária / Klein 
Bicicletas / SOSSEG / VCA MAGGI 
- Construtora e Incorporadora Ltda

Equipe Técnica: JB Clínica Quiro-
praxia / Academia Kirra Capesca / 
Clinica Praia Grande / Massotera-
peuta Dirlene Girelli/ Proforma Fi-
sioterapia / Psicólogo Vitor Luiz Job 
dos Santos / JP Soluções Tecnológi-
cas / Nutricionista Diandra Valenti-
ni / Fisioterapeuta Gustavo Pozzi 

Apoios: Águia Contabilidade / 
Clezar Junior Engenharia e Cons-
truções / Protelim Piscinas Torres / 
Co2 Grupo de Corrida / Grupo Bem 
Estar de Corrida / ATP Fitwear / Jor-
nal A FOLHA Torres

Brenda Brum  foi campeã no Gaivota Night Run

Corredores de equipe torrense dominam eventos 
em Passo de Torres e Gaivota  

Os atletas do Projeto Brincar 
de Correr / Ascort (Associação 
dos Corredores de Torres) parti-
ciparam no dia 12 de Fevereiro 
da Rústica NIGTH RUN MARLIM 
AZUL em  Passo de Torres SC  o 
evento reuniu um grande núme-
ro de apaixonados pela corrida de 
rua, a  Ascort dominou a Rústica 
ganhando as Gerias nos 3km e 
6km.

Na categoria Geral 3km  grande 
Campeão Geral foi Marcos André 
Pereira seguido pelo Vice Cam-
peão Cláudio Roberto, já no fe-

minino tivemos nova dobradinha 
com a Campeã Emily Bandeira  e 
fechando em 3° Lugar  Gisele Ban-
deira.

Já nos 6km o grande Campeão 
foi Alan Vieira seguido pelo Vice 
Campeão Carlos Eduardo Borba 
e nos 6km Feminino Geral Érica 
Schardosim foi  a grande Campeã 
seguida pela 3° Colocada Geral  
Andrea Ribeiro Lessa    provando 
a grande força da equipe torren-
se. "A Ascort esteve com força em 
praticamente em todas as catego-
rias  deixamos aqui um parabéns 

a todos que subiram ao pódio em 
suas respectivas categorias".

 
3km Masculino Geral - Cam-

peão Marcos André Pereira; Vice 
Campeão Cláudio Roberto 

3km Geral Feminino - Campeã  
Emily Bandeira; 3° Lugar  Gisele  
Bandeira 

6k Geral Masculino - Campeão 
Alan Vieira; Vice Campeão Carlos 
Eduardo Borba 

6km Geral Feminino - Campeã 
Érica Schardosim; 3° Lugar   An-
drea Ribeiro Lessa

Antes disso, em outro evento - 
desta vez em Balneário Gaivota (SC) 
- Brenda Brum foi o grande destaque 
da Ascort, superando  a forte   chuva 
que caiu antes da largada e ao final 

das provas de 4 e 8 quilômetros. A 
prova  marcou a quarta edição do 
Gaivota Night Run, no sábado (05 de 
fevereiro).Foi uma corrida noturna, 
teve mais de  300 atletas catarinen-

ses, gaúchos e de outras regiões do 
país participaram do evento. 

Brenda foi a grande Campeã 
geral dos 4km num duelo acirra-
do com Carolina Conceição assim 

sendo Brenda  ganhou  uma bonifi-
cação em dinheiro pelo 1° Lugar. Já 
no masculino Cláudio Roberto foi 
Vice Campeão seguido pelo 3° Lugar 
de Alan Vieira sendo que todos os 

atletas treinam sobre supervisão do 
Treinador Cláudio Freitas. E nos 8km 
Geral Feminino, comprovando a ex-
celente fase Emily Bandeira foi Vice 
Campeã.

Finais do Campeonato Gaúcho de Beach Soccer 
2022 serão realizadas em Torres

Nos próximos dias 5 e 6 de 
março, na Arena de esportes 
à beira-mar de Torres, acon-
tecerá as finais do Campeo-
nato Gaúcho de Beach Soccer 
2022. O evento que agrada 
desportistas e tem o prestí-
gio das famílias de Torres é 

uma realização da Federação 
Gaúcha de Beach Soccer e da 
Prefeitura de Torres, por meio 
da Secretaria de Cultura e do 
Esporte. 

A categoria Masculina con-
tará com 12 equipes do Rio 
Grande do Sul que buscam o 

título e a tão sonhada vaga 
para o Campeonato Brasileiro 
de 2023! Além disto, o cam-
peão contará com mais uma 
grande oportunidade. Vai 
competir e representar o Es-
tado na Copa Sul de 2022 que 
acontecerá na cidade de Eldo-

rado do Sul.
Já na categoria Feminina, 

serão cinco equipes disputan-
do as finais do Campeonato 
Gaúcho. Além do título gaúcho 
terá a chance de disputar o 
almejado Campeonato Brasi-
leiro de Beach Soccer 2023 e a 

oportunidade de disputar tam-
bém a Recopa ainda neste ano.

As semifinais e as finais se-
rão transmitidas ao vivo pela 
página da Federação de Beach 
Soccer do Rio Grande do Sul 
no Facebook. (FONTE: Prefei-
tura de Torres)
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SOCIEDADE NA ALTA TEMPORADA TORRENSE
Verão em Torres costuma ser sinônimo de cidade lotada e agito social redobrado. Entretanto, nesta atual temporada as grandes festas sociais estão mais 
restritas, como medida de combate a pandemia de Covid-19. Ainda assim, as atividades sociais que envolvem a comunidade da mais bela praia gaúcha não 
pararam totalmente - seja saindo para aproveitar a praia e o ar livre, os comes e bebes dos restaurante  ou curtindo em casa com a família.
Mês de fevereiro segue com forte participação de veranistas tradicionais em Torres. O mês é muito escolhido para o período de descanso principalmente 
de portoalegrenses.

Por Vera Lia Fortini Cavalheiro

Alberto e Luciana Albertini curtindo a visita da 
filha Luiza Albertini 

Joacy e Mariazinha Ciulla Paulo devidamente 
instalados em sua casa frente ao mar

Parabéns Gerson Luis Piccoli pelos 40 anos 
bem festejados

Junto aos Molhes as elegantes 
irmãs Maria Helena Guaspari e 

Lúcia Guaspari Barreto

O centenário Manuel Santana 
(que presidiu a SAPT) brindando com a 

esposa Belkis

A tradição da Família 
Borges Fortes em veraneios em 
Torres: as irmãs Ruth e Regina

Nailê Russomano 
saboreando delicioso 

peixe

Elas se 
encontraram 

para um cafez-
inho e fizeram 
selfie: Patrícia 

Flores da Cunha, 
Maria Aparecida 

Sperotto, Anna 
Maria Moreira 

Borges e Márcia 
Leite Germano.Lideranças respeitáveis: Vilmar Casagrande e 

Augusto Nacul

Francisco Pernigotti e 
Lisane Bellini no morro do 

farol

Hugo 
e Helena 

Beatriz 
Balbinotti.

com sua Clã 
à beira mar
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Há 8km do Centro de Arroio do 
Sal, você encontra um verdadei-
ro santuário da fauna silvestre, o 
Parque Natural Municipal Tupan-
cy, uma Unidade de Conservação 
criada por meio da Lei Municipal 
468/94, aberto de terça a sábado, 
das 8h30min às 11h30min e das 14h 
às 17h30min.

O Parque que está localizado no 
Balneário Tupancy, na Avenida In-
terpraias, nº 7843, entre as praias 
de Rondinha Velha e Balneário 
Atlântico, protege os recursos natu-
rais característicos da Zona Costeira 
e da Mata Atlântica do Rio Grande 
do Sul, especialmente ecossistemas 
de dunas, lagoas interiores, banha-
dos, mata de restinga e fauna e flora 
associada a esses ambientes.

De acordo com uma das respon-
sáveis pelo Parque, a engenheira 
agrônoma Marta Maria da Silva, o 

Parque oferece ao visitante uma 
infraestrutura com Mantenedor da 
Fauna Silvestre, Centro de Visitan-
tes, Observatório de Aves, Passarela 
e trilhas.

Na parte frontal do Parque, onde 
fica o espaço chamado Mantenedor 
da Fauna Silvestre, com aproxima-
damente 2 hectares, abriga animais 
da fauna silvestre como capivara, 
ratão do banhado, lagarto, jabuti 
e mais de 100 espécies de aves. O 
Centro de visitantes é onde se rea-
liza a acolhida dos visitantes e dis-
ponibilizadas as informações sobre 
o Parque.

Já no Observatório de Aves, den-
tro do Mantenedor da Fauna Sil-
vestre, há uma estrutura planejada 
para a atividade de observação de 
aves. Assim como uma passarela, 
pela qual é possível que o visitante 
observe a Mata que acompanha a 

margem da Lagoa Tupancy, a pró-
pria Lagoa e os animais do Mante-
nedor.

As duas trilhas pelo interior da 
mata são outros atrativos do Parque 
e estão permanentemente aber-
tas ao público visitante. A Trilha da 
Coronilha, com aproximadamente 
1.400 metros de extensão, apresen-
tando nível intermediário de dificul-
dade e a Trilha da Lagoa com 1.100 
metros de extensão, de nível fácil. 
As trilhas são autoguiadas e sinali-
zadas, ou seja, sem necessidade de 
acompanhamento de guias.

Parque Natural  de Tupancy - Ar-
roio do Sal

Horário de funcionamento: De 
terças a sábados, das 8h30min às 
11h30min e das 14h às 17h30min

Agendamento de visitação de es-
colas pelo fone (51) 3687-3567

ARROIO DO SAL: Parque Natural Municipal 
Tupancy recebe visitantes em novos horários

Arroio do Sal disponibiliza 'cinzeiros de bambu' 
para evitar bitucas de cigarro na areia da praia

A Prefeitura de Arroio do Sal, por 
meio da Secretaria Municipal de Tu-
rismo, Esporte, Juventude e da Cul-
tura, instalou um painel com cinzei-
ros de bambu na beira-mar central 
do Município para o descarte corre-
to das bitucas de cigarro. A ideia é 
ainda embrionária e deve ser inten-
sificada nos próximos verões com a 
adesão da população e veranistas.

De acordo com a secretária da 
pasta, Aline Valim, “os cinzeiros fi-
cam à disposição dos fumantes na 
chegada da beira-mar, junto à pas-
sarela central. No final de um dia de 
praia, devolvem o cinzeiro no local 
de retirada, assim os fumantes têm 
um lugar para descartar as cinzas e 
as bitucas, evitando jogar na areia 
da praia”.

A iniciativa visa o descarte cor-
reto desse material e evita que ele 
contamine as praias e o mar do 
município.Duas bitucas de cigarro 
em um litro de água equivalem a 
mesma quantidade de um litro de 
esgoto - por isso é importante evi-
tar jogar bitucas na areia das praias. 
(TEXTO Melissa Maciel - FOTO Da-
niel Matos/ ASCOM PMAS)

Prefeito e vice de Arroio do Sal participam 
de reunião na Corsan em Porto Alegre

Na manhã de quarta-feira, 
16/02, o prefeito de Arroio do 
Sal, Affonso Flávio Angst (Bolão), 
acompanhado da procuradora 
geral do Município, Michele Bra-
ga Luz, da assessora do deputado 
estadual Gabriel Souza (MDB), 
Bruna Niedermeier Belmonte, 
e do vice-prefeito de Arroio do 

Sal, José Diogo Martins Pereira, 
participando remotamente, es-
teve em reunião em Porto Ale-
gre junto à sede da Companhia 
Riograndense de Saneamento 
(Corsan).

Na oportunidade, o prefeito 
foi recebido pela superintenden-
te da Corsan, Samanta Takimi, 

pela diretora de Meio Ambiente 
e Sustentabilidade, Liliani Cafru-
ni, e pelo diretor de Expansão, 
André Guterres Borges, para 
discutir sobre o cronograma de 
execução das obras de sanea-
mento em Arroio do Sal (Texto 
Melissa Maciel - Foto Daniel Ma-
tos/ ASCOM PMAS)

Novos dados sobre a pandemia em Arroio do Sal foram divulgados na terça (15)
O Município de Arroio do Sal, 

por meio da Secretaria Munici-
pal da Saúde, divulga nesta ter-
ça-feira, 15 de fevereiro, novo 
Boletim Epidemiológico con-
tendo dados sobre a pandemia 

da Covid-19 no período de 08 a 
15/02/2022.

No levantamento, Arroio do 
Sal registra desde o início da 
pandemia 2.680 casos confir-
mados de Covid-19, sendo que 

2.574 já estão recuperados da 
doença.

Além disso, no momento, 65 
pessoas estão com a doença 
ativa em isolamento domiciliar. 
No período não há morador de 

Arroio do Sal internado em hos-
pital. Até o momento foram 41 
óbitos em decorrência da Co-
vid-19 no município (nenhum 
novo óbito na última semana).

O município reforça à popu-

lação a necessidade de manter 
o uso de máscara, higienização 
das mãos, distanciamento, evi-
tar aglomerações e manter-se 
com a vacinação contra a Co-
vid-19 atualizada.

Prefeito de Arroio do Sal busca melhorias para 
o município junto ao DAER na capital

No último dia 09/02, o prefeito 
de Arroio do Sal, Affonso Flávio An-
gst (Bolão), esteve em reunião com 
o diretor-geral do Departamento 
Autônomo de Estradas de Roda-
gem (DAER), Eng. Luciano Faustino 

da Silva, em Porto Alegre.Acompa-
nhando o prefeito estava a asses-
sora do deputado estadual Gabriel 
Souza (MDB), a Bruna Niedermeier 
Belmonte.

Na oportunidade, de acordo com 

o prefeito Bolão, foram discutidas 
diversas reinvindicações de melho-
rias para o município, entre elas, 
melhorias na Avenida Interpraias 
(Texto Melissa Maciel - Foto Daniel 
Matos/ ASCOM PMAS).
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Pavimentação e melhorias em estradas rurais 
seguem a todo vapor em Três Cachoeiras

 O prefeito de Três Cachoeiras, 
Flávio Raupp Lipert, visitou, nesta 
semana, as obras de pavimenta-
ção da rua que dá acesso a Escola 
Dom José Barea, na comunida-
de de Santo Anjo da Guarda. De 
acordo com o prefeito Flávio, essa 
obra vai melhorar o tráfego, prin-
cipalmente de pedestres. ”Além 
de melhorar a vida das pessoas 
que residem na rua, essas obras 
proporcionam emprego e renda 
para várias pessoas”, disse Flávio, 
acrescentando ainda que o Gover-

no Municipal vai seguir trabalhan-
do para pavimentar mais ruas em 
todas as localidades.

Além disso, buscando fomen-
tar a agricultura local, o Gover-
no Municipal de Três Cachoeiras 
realizou, na última semana, a 
recuperação da estrada rural do 
bairro Iate. O prefeito Flávio Rau-
pp Lipert, acompanhou parte das 
obras, que incluíram patrolagem, 
encascalhamento, compactação 
com rolo compactador e abertura 
de valetas. Essa estrada vai aten-

der mais de 10 famílias de agricul-
tores, que poderão chegar com 
seus equipamentos (tratores, ca-
minhões) até suas lavouras, além 
de facilitar o escoamento da pro-
dução, o que gera um produto de 
maior qualidade. “Um dos meus 
lemas de trabalho é melhorar a 
vida das pessoas. Nesse caso, dos 
nossos agricultores”, afirmou Flá-
vio. Durante a vistoria, o prefeito 
parabenizou a equipe de trabalho, 
que fez um serviço de expressiva 
qualidade. 

Prefeito de Arroio do Sal recebe presidente da 
Associação dos Guarda-Vidas Militares do RS
Na última quinta-feira, 

10/02, o prefeito de Arroio 
do Sal, Affonso Flávio Angst 
(Bolão), recebeu em seu 
gabinete o presidente da 
Associação dos Guarda-Vi-
das Militares do RS (Asavi-
me), Fábio Eduardo Spohn, 
acompanhado da secretária 
da entidade, Tairine Azam-
buja. Na ocasião, o presi-
dente da Asavime entregou 
ao prefeito Bolão um ofício 

com moção de apoio para 
reajuste no valor da diária 
do guarda-vidas pelo Gover-
no do Estado.

De acordo com Spohn, 
“dentro do atual contexto 
vivenciado pelas prefeitu-
ras do Litoral Norte, em que 
existe a real falta de guarda-
-vidas, o reajuste do valor da 
diária abre a possibilidade 
de uma maior procura por 
parte dois militares ao efe-

tivo serviço de guarda-vidas 
no litoral, assim sanando o 
problema enfrentando atu-
almente, postos de salva-
mento desativados por falta 
de efetivo.”.

O prefeito Bolão também 
recebeu uma pesquisa reali-
zada pela Asavime junto aos 
guarda-vidas sobre interes-
se pela atividade. O prefeito 
Bolão afirmou que o tema é 
de suma importância e não 

só como prefeito de Arroio 
do Sal, mas também en-
quanto presidente da Amli-
norte, colocará em pauta 
junto aos demais prefeitos 
para que se busque uma 
solução para a manutenção 
dos guarda-vidas nos postos 
de salvamento do Litoral.

*TEXTO: Melissa Maciel/ 
FOTO: Daniel Matos - AS-
COM PMAS
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Assinado o convênio para pavimentação da 
Rodovia entre Passo de Torres e Arroio do Silva

No dia 10 de fevereiro, o Secre-
tário Estadual de Infraestrutura de 
Santa Catarina, Thiago Vieira, este-
ve em Balneário Gaivota para a as-
sinatura do convênio das obras de 
pavimentação da Rodovia Caminhos 
do Mar. Nesta primeira fase, serão 
R$ 38 milhões investidos e quase 21 
km de pavimentação asfáltica, com 
o objetivo de ligar Passo de Torres, 
Balneário Gaivota e Arroio do Silva.

“Tenho lembrança de muitos 
anos de promessas que eram feitas 
e não realizadas, desta vez, quere-
mos agradecer o olhar do Governa-
dor Carlos Moisés para nossa região 
e o empenho do Secretário Thiago 
Vieira, que abraçou esta causa junto 
com a gente. Essa obra representa 
muito para Passo de Torres, Balne-
ário Gaivota, Arroio do Silva e Ara-

ranguá, sendo imprescindível para 
o desenvolvimento das cidades”, 
disse o Prefeito Municipal Valmir 
Rodrigues.

“A Rodovia Caminhos do Mar 
será uma realidade, um sonho de 
tantos anos de promessas vai sair 
do papel, esta é a vontade do Go-
vernador Moisés e por isso estou 
aqui para firmar este compromisso 
com os prefeitos e com todo Sul Ca-
tarinense. Esta obra irá com certeza 
impulsionar principalmente o turis-
mo, mas outras possibilidades vão 
surgir para o progresso de toda re-
gião”, ressaltou o Secretário Thiago 
Vieira.

Em reunião prévia, os Municípios 
ficaram responsáveis pelos seus res-
pectivos projetos e o Governo do 
Estado pelo estudo de viabilidade e 

repasse dos recursos. Por estarmos 
em ano eleitoral, o prazo máximo 
para entrega dos projetos é 31 de 
março e o repasse dos recursos se-
rão feitos até junho. Passo de Torres 
está com estudo do traçado e irá 
entregar até o final de fevereiro seu 
projeto para ser contemplado com a 
segunda fase da Rodovia Caminhos 
do Mar, na sequência virão Arroio 
do Silva e Araranguá.

No ato de assinatura do convê-
nio, estiveram presentes o Secre-
tário Estadual de Infraestrutura 
Thiago Vieira, Prefeito de Passo de 
Torres Valmir Rodrigues, Prefeito 
de Balneário Gaivota Kekinha, Vice-
-Prefeito Jonatã, Vereadores e de-
mais autoridades.

Fonte: Ascom PMP

Ação de combate ao borrachudo 
é realizada em Três Cachoeiras
O Governo Municipal, por meio da Se-

cretaria da Saúde, e em parceria com as 
comunidades de Três Cachoeiras, iniciou 
a primeira fase do trabalho de combate 
aos borrachudos. A colocação do produ-
to é feita pelos próprios moradores das 

localidades com a supervisão da Secreta-
ria de Saúde. “Esse trabalho para ter efi-
cácia é importante que todos municípios 
vizinhos também apliquem o produto”, 
disse o prefeito municipal, Flávio Raupp 
Lipert.

Flávio explicou ainda que é importante 
manter limpos os córregos de Três Cacho-
eiras e suas encostas evitando colocação 
de qualquer tipo de lixo. “Assim, teremos 
um resultado melhor e estaremos prote-
gendo o meio ambiente”, concluiu ele.

Ano letivo inicia na próxima 
segunda-feira em Três Cachoeiras

 O ano letivo da rede muni-
cipal de ensino de Três Cacho-
eiras e unidades conveniadas 

iniciará na segunda-feira, dia 21 
de fevereiro. Mais de mil alu-
nos, tanto da Educação Infantil 

quanto do Ensino Fundamental, 
deverão retornar para as salas 
de aula.

ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL 
PREFEITURA MUNICIPAL DE TRES CACHOEIRAS 

EDITAL DE CHAMAMENTO PÚBLICO Nº 01/2022 

Edital de Chamamento Público nº 001/2022, Credenciamento para formalização de Parceria, através de 
Termo de Fomento, com Organizações da Sociedade Civil (OSC) para execução de atividades em regime de 
mútua cooperação com a Administração Pública, no exercício de 2022, que apresentarem o Plano de 
Trabalho que melhor se adequar ao objeto a ser pactuado. Por meio do Prefeito Municipal, Flávio Raupp 
Lipert, comunica aos interessados que está procedendo CHAMADA PÚBLICA para credenciamento para 
fornecimento de 150 (cento e cinquenta) vagas em escola infantil e pré-escola para atendimento de alunos 
excedentes da rede municipal. Os interessados em prestar os serviços ao Município de Três Cachoeiras/RS 
deverão entregar os documentos indicados no item 04 do Edital de Chamamento Público no Departamento 
de Licitações de Prefeitura Municipal de Três Cachoeiras/RS, a partir do dia 21 de fevereiro ao dia 23 de 
março de 2022, das 13h às 18h. Maiores informações poderão ser obtidas na Secretaria de Educação do 
Município, pelo telefone (51) 3667-1155 ou pelo site www.trescachoeiras.rs.gov.br. 
Flávio Raupp Lipert 
Prefeito Municipal 

Sábado tem campanha de vacinação 
contra a COVID-19 em Três Cachoeiras
A Secretaria de Saúde de 

Três Cachoeiras promoverá no-
vamente, neste sábado (19), o 
dia D vacinação contra a CO-

VID-19. A campanha é voltada 
para crianças de 5 a 11 anos e 
adultos. A ação ocorrerá das 9h 
às 15h, sem fechar ao meio dia, 

na Policlínica Municipal.  Para 
se imunizar é preciso apresen-
tar a carteira de vacinação e o 
CPF.

Passo de Torres integra roteiro religioso "Caminho da Gratidão"

Na última quinta-feira (10) 
o Prefeito do Passo de Torres, 
Valmir Rodrigues, recebeu no 
Gabinete os representantes 
do projeto “Caminho da Gra-
tidão”. Trata-se de uma trilha 
de cerca de 420 km de pere-
grinação e contemplação, em 
uma rota cercada de belezas 
naturais e desafios, que per-
correrá 18 Municípios, com 
início na Igreja de São Do-
mingos das Torres (localizada 

na cidade de Torres/RS) e se 
estenderá até o Santuário da 
Santa Paulina (na cidade de 
Nova Trento/SC).

Na trajetória os peregrinos 
percorrerão em Passo de Tor-
res as pontes, passando por 
Morro dos Macacos e seguin-
do em direção à Balneário 
Gaivota. Durante o percur-
so terão sinalizações como 
placas, marca na estrada e 
outras identificações, facili-

tando aos caminhantes a di-
reção certa da aventura, onde 
haverá pontos para validar 
a passagem com carimbos. 
Essa experiência é inspirada 
na “Caminhada Santiago de 
Compostela”, onde peregri-
nos do mundo inteiro se des-
locam para vivenciar possibi-
lidade de evolução espiritual, 
de paz, de contato com a na-
tureza, de novos amigos, da 
busca por saúde e qualidade 

de vida. 
Os representantes Ma-

ria Aparecida Scheffer, Kary 
Aparecida Ferreira e Marinei 
Gomes Santos de Balneário 
Gaivota/SC, José Heriberto 
de Oliveira de Sombrio/SC e 
Adriana Toniolo Vendruscolo 
de Torres/RS, estiveram apre-
sentando o projeto para o 
Prefeito Municipal Valmir Ro-
drigues, Vice-Prefeito Altemir 
Cardoso e o Gestor de Cultura 

Jaime Batista. 
Segundo o Prefeito Valmir 

Rodrigues, o objetivo é conhe-
cer melhor o projeto e apoiar 
no que for possível para a tri-
lha, que trará integração aos 
Municípios da Região Sul de 
Santa Catarina, juntamente 
com Torres/RS, proporcionan-
do mais um atrativo turístico 
nessa região rica em natureza 
e cultura. (FONTE: Prefeitura 
do Passo de Torres)

Experiência - com cerca de 420 km de peregrinação em 18 municípios -  é inspirada na “Caminhada Santiago de Compostela”, onde peregrinos do 
mundo inteiro se deslocam para vivenciar possibilidade de evolução espiritual, paz, contato com a natureza e novos amigos
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Já foram anunciados shows nacionais 
do próximo Festival Internacional de 

Balonismo de Torres
Após dois anos de suspensão 

do evento devido a pandemia, 
a Prefeitura de Torres anuncia 
que conforme o avanço da vaci-
nação contra a Covid-19, a data 
para a realização da 32ª edição 
do Festival Internacional de Ba-
lonismo acontecerá de 14 a 24 
de abril, no Parque Odilo We-
bber Rodrigues, em Torres.

O Festival de Balonismo, que 
contará com dez dias de evento 

(maior período dentre todas as 
edições), já tinha shows confir-
mados em 2020. De acordo com 
a Prefeitura os shows nacionais 
permanecem os mesmos que 
haviam sido confirmados antes 
da pandemia, sendo eles: Vitão 
e Matue irão se apresentar no 
dia 15 de abril, Luan Santana, 
dia 16 de abril, o show de Mi-
chel Teló acontecerá dia 23 de 
abril e Turma do Pagode dia 24 

de abril.
O secretário de Turismo, Fer-

nando Nery, afirmou que, du-
rante a próxima semana, a pro-
gramação completa do Festival 
será divulgada. Além dos balões 
colorindo o céu de Torres e dos 
shows nacionais, a programa-
ção também contará com cul-
tura, esporte, gastronomia, pro-
dução rural, artesanato local, 
entre outras atrações.

Torrenses campeões do 
jiu-jitsu são homenageados 

pela câmara municipal
Está tramitando na 

Câmara Municipal e de-
vem ser aprovadas nes-
ta segunda-feira (dia 
21 de fevereiro) duas 
moções de congratula-
ção a atletas torrenses 
vencedores de compe-
tições de Jiu-Jitsu. Uma 
para o  ao atleta torren-

se Roger Santos Maciel 
( que já foi secretário 
do Meio Ambiente da 
cidade no governo mu-
nicipal 2013/16) - pela 
conquista da medalha 
de ouro na segunda 
etapa da Copa Prime de 
Jiu-jitsu, categoria Mas-
ter 3 - pesado, ocorrido 

Porto Alegre/RS. 
A outra moção é 

para  o  atleta também  
torrense Leonardo 
Gnoatto Brocca - pela 
conquista da medalha 
de ouro na Copa Pri-
me de Jiu-jitsu, catego-
ria meio-pesado, faixa 
marrom -  adulto.

Luan Santana, Turma do Pagode, Michel Teló, Vitão e 
Matue devem se apresentar no festival

 Torrenses Roger Maciel (e) e Leonardo Brocca (d) receberam homenagem pelas 
medalhas recebidas representando os moradores do município
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TURISMO  EM TORRES 

“Na semana passada falei sobre o perfil 
do novo turista que está vindo para Tor-
res. Como disse, ainda não o conhece-
mos bem, e seria interessante para todos 
uma boa pesquisa. Mas não é só isso. 
Não conhecemos o veranista e nem nós 
mesmos. 
Antigamente dava para distinguir clara-
mente o morador local do turista, veranis-
ta ou visitante. Hoje, com o tamanho da 
cidade e o aumento da população fixa e 
flutuante, esta distinção entre quem é da-
qui ou quem veio para cá é impossível. 
Embora, como cidade turística que é, 
Torres dependa (economicamente falan-
do) da vinda de turistas, são os veranis-
tas (ou daqueles que possuem aqui sua 
segunda residência) que estão em maio-
ria e encorpam a economia local. 
A história de Torres e do início do turismo 
balnear moldaram o local e a região co-
mo de vocação “turística”. Com o passar 
dos anos, aqueles que vinham como tu-
ristas se transformaram em veranistas 
comprando terrenos e construindo casas 
por toda a região, principalmente na área 
nobre da cidade (a beira mar). A cidade 
cresceu em torno deste binômio turistas e 
veranistas.  
A verdade é que a cidade está iniciando 
um novo ciclo de auto sustentação, mas 
ainda muito incipiente. Os recursos que 
vêm de fora, através dos turistas e vera-
nistas, são os que fazem a cidade funcio-
nar. Por este motivo, o turismo é, e conti-
nuará sendo a principal atividade econô-
mica da cidade. 
Embora alguns possam dizer que a cons-
trução civil e a indústria moveleira são 
mais importantes que o próprio turismo, 
esses se esquecem que o que move esta 
construção e suas atividades satélites é a 
cidade turística. Sem o turismo, quem se 
interessaria em comprar a quantidade de 
apartamentos e casas na cidade? 
Esse veranista, que sempre ouvimos fa-
lar, conceitualmente não é um turista 
mas, numericamente, ele pode até dupli-

car a quantidade de pessoas que circu-
lam na cidade, principalmente durante o 
veraneio. 
Como assim? Quero dizer que mesmo 
não sendo um turista, o veranista traz pa-
ra a cidade um considerável volume de 
dinheiro que é gasto no comércio e servi-
ços, além dos impostos deixados nos co-
fres do município. 
E esse veranista, assim como o turista, 
também mudou. Lá no início, ele ficava 
mais ou menos três meses de férias na 
praia, e fez isso durante anos. Lá pelos 
anos 1980 isso começou a mudar e a 
temporada de três meses mudou para 
apenas um mês, janeiro ou fevereiro. Atu-
almente ainda existem aqueles que ficam 
um mês na cidade, mas é a minoria, o 
que prevalece são os veranistas de fim 
de semana. 
Soma-se a este perfil de fim de semana, 
uma outra característica que pouco exis-
tiu nos períodos anteriores, a do veranis-
ta morador. Na verdade, esse é o antigo 
veranista que agora se tornou morador. 
Há também o veranista que vem frequen-
temente para Torres durante o ano, em 
feriados ou em períodos espaçados, mas 
sempre vem. Esse teria uma classifica-
ção esquisita do tipo “veranista do ano 
inteiro”, talvez. 
Sei que o veranista, como já diz o termo, 
é aquele que migra para uma segunda 
residência, normalmente situada no lito-
ral, na temporada de verão.  

Já tivemos o veranista “top de linha”, polí-
ticos, grandes empresários e  autoridades 
do estado, enfim, os conhecidos como 
“ricos”, todos eles vinham para cá. Com o 
tempo este veranista mudou. Os filhos e 
netos destes primeiros, foram perdendo 
suas fortunas e ficando menos ricos e, 
em decorrência, vendendo suas casas e 
migrando para lugares mais baratos. Al-
guns, que não perderam suas fortunas, 
também migraram para praias catarinen-
ses ou acompanharam os “novos ricos” 
indo para os condomínios horizontais de 
Capão da Canoa, Atlântida, Xangri-Lá e 
arredores. 
Hoje, nossos veranistas, são das mais 
variadas faixas de renda, porém, na sua 
maioria trocaram as grandes casas tér-
reas por pequenos, médios e grandes 
apartamentos. Uma parte permutou suas 
antigas casas por apartamentos no pró-
prio local ou por casas em condomínios 
horizontais. Alguns “quatrocentões” ainda 
mantêm heroicamente suas antigas resi-
dências de verão como, agora, suas úni-
cas residências. Como a maioria dos tor-
renses não são torrenses de nascimento, 
esses que para cá vieram foram mesclan-
do com os “nativos” se transformando 
nos “torrenses atuais”. Essa nova cepa é 
a mistura de nativos, torrenses antigos, 
veranistas, turistas, aposentados, funcio-
nários públicos transferidos, entre outros 
de difícil classificação. 
Nesta ideia de traçar um perfil dos turis-
tas e dos veranistas me parece que ficou 
claro que os governantes e os próprios 
torrenses (sociedade, comerciantes, 
prestadores de serviço) escolheram o ve-
ranista como foco principal. O investimen-
to forte na liberação da construção de 
mais e mais edifícios é um claro direcio-
namento dos governantes para os 
“veranistas do ano todo''.  
Isso é o que me parece, será que é isso 
mesmo?  
O que você acha? 



28 A FOLHASEXTA-Feira, 18 de FevereirO de 2022


